
■ Nos adentramos en la historia de ‘El Punto’, que
era la forma popular de denominar a las pequeñas
construcciones que existían en cada una de las
antiguas entradas al pueblo de Vejer, destinadas a el
cobro de los distintos arbitrios y tasas municipales
impuestas sobre el tráfico de mercancías 12-13

Aquellos puntos de
arbitrios municipales

HISTORIA Su nombre oficial era Estación Sanitaria de Abastos

FÚTBOL
El Vejer
Balompié debe
ganar en casa
P22

PEDANÍAS Avance en la regularización de viviendas ilegales y la provisión de servicios en El Palmar P7 Nº29 | Viernes, 24 de mayo de 2024

vejer
www.vivavejer.es

Entrevista |Dolores de Melo

DEPORTES SANIDAD

La Junta de
Andalucía
adjudica la
redacción del
proyecto y la
dirección de obra
del nuevo centro
de salud  P19

Sus objetivos
“Estoy aquí para ayudar a los vecinos. Lo que no

voy a hacer nunca es entrar en el fango” P4 a 6

UN GRAN VERANO,
PERO A EXPENSAS

DEL  AGUA
El Ayuntamiento reclama “más agua” al Consorcio de Agua de Zona Gaditana. Al mismo

tiempo, se aprueba el Pacto Local por el Agua, con lo que PSOE y PP se comprometen a ir de la
mano para dar solución a los problemas que conlleva la sequía. Y es que todos los

ayuntamientos de la Janda litoral, entre ellos el de Vejer, esperan que este verano traiga a la
zona, de nuevo, a miles y miles de turistas y visitantes, una bendición para la economía y el

empleo, pero no tanta para el consiguiente aumento del consumo de agua 
PAG 8 a 11 TEXTO: YOUNES NACHETT
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Opinión
Impreso en papel 
100% reciclado

Sube y baja

La licitación del
proyecto y de la

dirección de las obras es un
gran paso de cara al
comienzo de las obras

CATALINA GARCÍA | CONSEJERA DE SALUD

Por ahora, la Junta cumple con los
plazos del Centro de Salud

Tal y como indica el
Ayuntamiento, Jesús ha

desempeñado un papel
fundamental en el desarrollo
educativo, social y cultural 

JESÚS BENÍTEZ BEDIA | DOCENTE

El sábado 29 de junio será
nombrado Hijo Adoptivo

El infiltrado

■ Gobierno local (PSOE) y oposición (PP)
acordaron cerrar un pacto local por el agua con
el objetivo de trabajar juntos para paliar las
consecuencias de la sequía. Un pacto que
también conlleva no hacer política de un tema
como el agua que atañe a todo el pueblo y en el
que el color político jamás debería estar
presente... pero lo estuvo y ojalá nos
equivoquemos, lo seguirá estando... Y es que
ojalá sea este un punto de inflexión en las
relaciones entre gobierno local y oposición
porque muchas veces da vergüenza ajena ver
algunos comentarios y actitudes tanto en las
sesiones plenarias como en las distintas redes
sociales.

El pacto local por el agua,
¿un punto de inflexión?

+La puntilla

■ Según publica el Partido Popular, las
“autoridades de Medio Ambiente del Estado y
de la Junta de Andalucía han detenido las
obras de eliminación de palos de madera y
depósito de residuos en las dunas de El Palmar,
realizadas sin autorización por el actual
gobierno socialista”. Según los populares, “la
edil de El Palmar, Dolores de Melo, y el concejal
de Tráfico, Francisco Javier González,
ordenaron la retirada de estos palos, que
habían sido instalados por recomendación de
Medio Ambiente para mejorar la seguridad
vial”, cuestión que la edil desmiente tal y como
señala en la entrevista de esta semana... En fin,
alguien se equivoca.

Alguien se equivoca con
lo ocurrido en las dunas

Ha dicho...
Pepe Ortiz
Portavoz y concejal del Partido
Popular de Vejer

Nos reuniremos las veces que haga falta y aportaremos
las soluciones posibles para que el problema
del agua en Vejer tenga un punto final

La propuesta del PP de un pacto por el agua logra su aprobación‘‘ ’’

Aunque son muchas las causas que pue-
den generar dolor de cabeza, existe una
entidad que por sí sola explica una parte

importante de ellas. Se trata de la migraña o co-
loquialmente conocida jaqueca. Afecta al 12%
de los adultos y tiene un componente genético,
por lo que tiende a ser hereditaria. En cuanto al
sexo, es tres veces más frecuente en mujeres
que en hombres. Cada episodio o “ataque mi-
grañoso” consta de varias fases bien diferencia-
das. 

1) Pródromo. Muchas personas comienzan a
tener síntomas 24-48 horas antes del dolor. Bos-
tezos repetidos, alteración de ánimo, irritabili-
dad, o incluso “antojos” de determinados ali-
mentos. 

2) Aura. El 25% de los pacientes con migraña
la experimentan. Sus síntomas habituales son:
visualización de luces intermitentes, puntos
brillantes, líneas en zigzag, entumecimiento u
hormigueo de la mano, labios, lengua o parte
inferior de la cara. También, aunque menos fre-
cuentemente, debilidad de las extremidades o
dificultad para hablar. Esta etapa suele durar
de 5 a 20 minutos, y rara vez más de 1 hora.  

3) Dolor de cabeza. Comienza de forma gra-
dual, después de desaparecer el aura, aunque
algunos pacientes tienen aura sin dolor poste-
rior. Con frecuencia afecta a un lado de la cabe-
za y se vuelve pulsátil, con sensación de latido
cuando es intenso. 

Otros síntomas acompañantes son las náuse-
as, vómitos, sensibilidad a la luz y al ruido, y no
es extraño por ello, encontrar a quienes la pa-
decen, tumbados a oscuras en la habitación.
Existen desencadenantes que favorecen su
aparición, como el estrés, el cansancio, el ham-
bre, la abstinencia a la cafeína (aunque dema-
siada cantidad puede desencadenar ataques),
la excesiva exposición a la luz, y los cambios de
tiempo. 

Respecto a la comida, y sobre todo si el pa-
ciente ha notado previamente relación de las
migrañas con la ingesta, sería recomendable
evitar quesos curados y potenciadores del sa-
bor usados en alimentos procesados como el
glutamato. Aunque el chocolate se pensaba
que podía desencadenar los ataques, realmen-
te una mejor explicación es que los antojos de
este manjar son una parte de la fase prodrómi-
ca, previa a la migraña. No obstante, si usted ha
percibido la relación de sus dolores de cabeza
con el consumo de algún alimento, elabore un
registro de comidas para llegar a una conclu-
sión fiable. 

En lo referente al tratamiento, existen mu-
chas alternativas en la actualidad, dependien-
do de la frecuencia, intensidad y respuesta a los
distintos “escalones de tratamiento”.  En la últi-
ma década y más aún, en los últimos años, se
ha aprobado un amplio abanico de fármacos
preventivos, que aunque con indicaciones es-
pecíficas, mejoran sustancialmente la vida de
aquellos migrañosos refractarios o de escasa
respuesta terapéutica a tratamientos previos. 

Es importante evitar la automedicación, cau-
sante principal de cronificación de la enferme-
dad, y acudir al médico para que le ayude a tra-

Opinión

Nicolás Herrera
Médico Especialista en Neurología

Me duele la cabeza

Imágenes
destacadas

Cientos de
personas
acompañaron a
la Patrona

La Santísima Virgen de la Oliva, un
año mas, salió al encuentro de
sus hijos de Vejer y de la comarca
de La Janda, de la que es patrona

desde 1885, según bula pontificia de Le-
ón XIII. 

Tras la Santa Misa en su Santuario,
quedaron numerosos vecinos y vecinas
en los aledaños de la ermita en una jorna-
da de convivencia en torno a María. 

Ya por la tarde y tras el rezo del Santo
Rosario con su bendita imagen; azucenas
blancas, buen clima, cargadores jovenes
y mucho amor, la acompañaron en esta
jornada, en la que no faltaron las oracio-
nes de suplica y agradecimientos.

Con esta procesión se terminaron los
actos programados por la Hermandad
Nuestra Señora de la Oliva para este 7 de
mayo de 2024, día en el que se conmemo-
ra el 139 Aniversario del Patronazgo de
nuestra Patrona la Santísima Virgen de la
Oliva Coronada. ■
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El rincón de la
psicología

E
l síndrome del impostor es un fenóme-
no psicológico que afecta a muchas
personas, especialmente en ámbitos
académicos y laborales. Se caracteriza

por la sensación de no ser lo suficientemente
bueno o capaz, a pesar de tener logros y reco-
nocimientos que demuestran lo contrario. En
otras palabras, las personas que experimen-
tan este síndrome sienten que son unos im-
postores, que en realidad no merecen tener
éxito.

Este síndrome puede manifestarse de dife-
rentes formas en las personas que lo experi-
mentan. Algunas de las señales más comunes
incluyen:

• Preocupación constante por no estar a la
altura de las expectativas de los demás.

• Creencia de que el éxito obtenido se debe
a la suerte o a errores en la percepción de los
demás.

• Dificultad para aceptar elogios o reconoci-
mientos.

• Autoexigencia excesiva y per-
feccionismo.

Este sentimiento puede
surgir por diversos moti-
vos, como la falta de auto-
estima, el perfeccionismo
extremo o la compara-
ción constante con los
demás. La persona con
síndrome del impos-
tor tiende a atribuir
sus éxitos a la
suerte o a facto-
res externos, y se
siente constan-
temente presio-
nada por el mie-
do a ser descu-
bierta.

Para abordar el síndrome del im-
postor desde la perspectiva de la
psicología, es importante fomen-

tar la autoaceptación y el autoconocimiento.
Algunas estrategias que pueden ser útiles in-
cluyen:

1. Tomar conciencia de los pensamientos y
creencias negativas sobre uno mismo: identi-
ficar los pensamientos distorsionados y tra-
bajar en cambiarlos por pensamientos más re-
alistas y positivos.

2. Reconocer y aceptar las emociones que
surgen: permitir sentir y expresar las emocio-
nes de inseguridad y temor, sin juzgarlas ni
reprimirlas.

3. Trabajar en el autoconocimiento y la au-
toaceptación: explorar las capacidades y for-
talezas personales, valorar los logros y reco-
nocer el propio valor más allá de los estánda-
res externos de éxito.

4. Buscar apoyo y compartir experiencias:
hablar con personas de confianza sobre las
dudas y miedos, y reconocer que no se está so-
lo en este sentimiento.

5. Practicar el autocuidado y la autocom-
pasión: dedicar tiempo a cuidar de uno
mismo, practicar actividades que gene-

ren bienestar
emocional y re-

cordarse a
uno mismo
que es huma-
no y está en
constante
aprendizaje.

En resu-
men, abordar el

síndrome del impos-
tor desde la psicología

implica trabajar en el au-
toconocimiento, la acep-
tación de uno mismo y el

cambio de patrones de
pensamientos negativos,

con el objetivo de cultivar una
visión más realista y compasi-

va de uno mismo. ■

Síndrome del Impostor: 
Cuando sientes que no mereces tus

propios logros

PURIFICACIÓN FUENTES

N
o es solo suerte, es el esfuerzo. Eviden-
temente es necesaria esa pizca de fortu-
na que te hizo mear antes de coger el co-
che. Ese minuto de retraso que evitó

que te vieras envuelto en el accidente que ob-
servas al pasar junto a él en carretera. Esa sonri-
sa del destino que logra que aterricen los avio-
nes en los que viajas. Fortuna también en la sa-
lud… pero no debemos restarle méritos al tesón
y al esfuerzo. Voy a ponerme una medalla.

El objetivo… ahorrar. Y se ahorra mucho
cuando no pagas alquiler, luz y agua. Ahorrar
para estudiar. Suena ñoño, pero también sue-
na hermoso.

Carretera hacia los montes de Málaga. Una
curva, un pequeño descampado y una vista
deslumbrante de la ciudad. La noche encierra
el cielo mientras que un mar de luces destella
en el horizonte e ilumina el insomnio de sus
habitantes. La luna riela, argenta y soñadora,
en nuestras pupilas. Estoy con tres de mis hoy
aún mejores amigos. Somos recién conocidos.
Les hablo de mi intención de estudiar una ca-
rrera para oficializar lo que ya era… periodista.
Me creyeron y supe que así debe describirse la
amistad. A pesar de haberme conocido cuan-
do aún dormía en las calles, me creyeron.

Y sí, me lo preguntan a veces, hubo un tiem-
po en el que mi casa se estiraba desde la esta-
ción de autobuses hasta la de trenes. Sincroni-
zaba los horarios de salidas y llegadas con mi
tiempo para dormir. Salvo un pequeño inter-
valo, en el que me recostaba en los bancos de
la plaza o leía viejos libros en un bar que abría
casi 24 horas, mi cuerpo se sentía a salvo cerca
de los andenes.

El objetivo… ahorrar. Y se ahorra mucho
cuando no pagas alquiler, luz y agua. Ahorrar
para estudiar. Suena ñoño, pero también sue-
na hermoso. Sabía que con 17 y 18 años, dor-
mir a la intemperie podía confundirse con
aventura y así disimulaba la verdadera ra-
zón… la pobreza. Pero sabía que a los 40 años,
ese disfraz no serviría. Os juro que ese esfuer-
zo mereció la pena. La única forma de eludir la
miseria era a través de la educación, la cultura
y la formación. Puedes tener dinero y ser un
desgraciado. Así que viré hacia mis tres prime-
ras y amadas damas.

Seis mil pesetas

YOUNES
NACHETTsin

diazepamPsicóloga. Terapeuta Gestalt.

Experta en Intervención Social y Comunitaria

Julio. Seis mil pesetas como fondo de
inversiones que guardaba entre mis testí-
culos y el ano. Siempre supe que me deja-
ría robar pero nunca permitiría que nadie
me tocase los huevos. Algunos días comía
en Goofy, un restaurante buffet ubicado
dentro del centro comercial Continente.
Esperaba a que una familia terminase,
me acercaba con educación y les pregun-
taba si podía comerme sus sobras. No sin-
táis pena, siempre se dejaban mucha, pe-
ro mucha comida en la mesa.

Luego encontré un trabajo de cajero en
el Pryca Alameda. Estuve un tiempo, bre-
ve, durmiendo en unos bancos de cemen-
to enyesados en la parte exterior. Al cos-
carse mi jefa, Bienvenida, me consiguió
un adelanto. Una cajera, a través de la pri-
ma de su novio, una habitación en Fuen-
te Olletas y así, poquito a poco, asenté mi
alma lo suficiente para poder centrarme
en mi objetivo: estudiar.

Son muchas las anécdotas y las vicisitu-
des vividas en ese periodo y muy poco el
espacio para relatarlas en un solo artículo.
Pero hoy quería recordar una esquina de
esa época. Recordar cuando les conté a
esos embriones de amigos mi humilde
sueño. Ellos me creyeron y comencé a es-
calar. No he llegado muy lejos. Quizás,
querido lector, querida lectora, usted pien-
se que no estoy en la cima de ninguna
montaña... es cierto, pero es que me niego
a olvidar que no comencé mi aventura des-
de la base, la comencé casi desde el abis-
mo donde habita el mismísimo infierno.

¿Tuve suerte? Puede, pero este mes, en
la que mi segundo hijo va ya por su octavo
aniversario, al verlo sonreír, miro mi pa-
sado para conjurarme de nuevo: aunque
le ayude a escalar hasta la falda de la
montaña, no debo olvidar inculcarle de
dónde vengo, dormirle con mi esfuerzo y
explicarle que el dinero paga el alquiler,
la luz y el agua, pero que la educación, la
cultura y la formación son los cimientos
para una vida en dignidad y sobre todo,
para que nadie te toque los huevos (o los
ovarios si se cambia de sexo). ■
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Yo he venido a
la política para
intentar
mejorar la
vida de mis
vecinos. En un
principio, me
estaba
centrando en
El Palmar…
ahora llevo
también
Núcleos
Rurales, con lo
que ampl o mi
campo de
acción. Mi
trayectoria va
a estar
centrad en
trabajar por
mis vecinos,
no voy a
entrar a
pelearme con
nadie. No he
venido a hacer
sangre, ni a
enemistarme,
ni a molestar

‘‘
“Estoy aquí para ayudar a los

vecinos, en el fango no voy a entrar”

Entrevista Dolores de Melo
Responsable de la Delegación Especial para el

Desarrollo de El Palmar, y de las áreas de Playas,
Núcleos Rurales, Salud, Consumo, así como adjunta a la

Delegación de Economía y Hacienda

Younes Nachett
VEJER

A provechando que la temporada
estival está ya a la vuelta de la es-
quina, hemos mantenido un en-
cuentro con la concejala Dolores

de Melo, responsable municipal de áreas
como Playas, la Delegación Especial para
el Desarrollo de El Palmar, Contratacio-
nes, Salud, Consumo, Núcleos Rurales,
así como Adjunta a Economía y Hacien-
da, delegación esta última que ha osten-
tando hasta hace pocos días, con lo que se
ha encargado de elaborar el Presupuesto
recientemente aprobado. 

Viendo las delegaciones que están bajo su
cargo, la pregunta es sencilla, ¿son mu-
chas, no?

–Sí, pero hay que tener en cuenta que
somos nueve concejales y tenemos que
repartirnos la tarea, que no es poca. Todos
los ediles estamos muy cargados y esta-
mos realizando un enorme esfuerzo para
sacar adelante la gestión…

Sí, un compañero suyo me dijo que le falta-
ban horas al día…

–Exactamente, 24 horas son pocas ho-
ras.

Estamos a escasas semanas de que se cum-
pla un año de la entrada del actual equipo
de Gobierno… ¿Qué tal?

–Pues (suspira y se ríe)… A ver, para mí
el resumen, el balance es muy positivo. Es
cierto que me hubiera gustado sacar mu-
chas más cosas adelante. No conocía la
política, ni el funcionamiento de un
Ayuntamiento… vengo de un movimiento
en el que defendíamos los derechos de los
vecinos de El Palmar y habíamos entendi-
do que a través de la política se podían ha-
cer más cosas. Claro, pensé que en un año
me daría tiempo a hacer más cosas y es
verdad que tengo muchos proyectos ini-
ciados, pero por concluir aún pocas co-
sas.

La lentitud  de las administraciones llama
siempre la atención y es algo que compar-
ten muchas personas cuando se adentran
por vez primera en ese mundo…

–Sí, y sobre todo la lentitud de la admi-
nistración local. Yo vengo de la adminis-
tración pública y la local es distinta, re-
quiere muchos más formalismos, aunque
hay que adaptarse y en ello estamos. De
hecho, algunas cuestiones sí que han ini-
ciado y me han dado satisfacción, como

hagan la oposición que quieran hacer, pe-
ro ya lo dije al principio, cuando me pu-
sieron verde y oro, han venido a pregun-
tarme de todos lados para que les contes-
te… pero no, al fango no voy a entrar. No
entro en eso del ‘y tú más’… No es mi esti-
lo y quiero pensar que todos queremos
dignificar la política, no ensuciarla.

Me parece una actitud más que co-
rrecta… En el fango no hay
recompensa. En cuan-
to a Economía y
Hacienda, hasta
la reciente in-
corporación
de Chris-
tian Soto,
la Dele-
gación
estaba
en sus
manos y
por eso
debo
pregun-
tarle
por los
Presu-
puestos…

–Nos ha costado mucho sacarlos ade-
lante. Y nos ha costado sobre todo porque
no le hemos podido dedicar el tiempo que
era necesario. Hemos contado con una in-
terventora, luego estuvimos un tiempo
sin Intervención, la Tesorera llegó hace
poco… hemos tenido el problema de la
Cámara y del Tribunal de Cuentas con
cuestiones que había que contestar en
plazos cortos a pesar de que llevasen mu-

cho tiempo elaborar esas respuestas.
Y claro, hemos ido retrasando el
Presupuesto que para nosotros

era muy importante aunque la
realidad es que las otras cues-

tiones eran más urgentes.

Bueno se ha retrasado pero
aún así Vejer ha sido de los

primeros en aprobarlos…
–Sí, nos hemos retra-

sado en los plazos pero
a la vez nos hemos ade-
lantado a muchos muni-

cipios.

Además, tras un
cambio

de

es la aprobación  en Junta de Gobierno del
Plan Especial de Adecuación Territorial
Número 6  y que se haya estudiado el Nú-
mero 7… Y aunque son trámites largos
porque son prácticamente como un Plan
General de Ordenación Urbana pero en
pequeño, lo importante es que sus trami-
taciones diesen comienzo y se avance.  No
es para mañana, pero son trámites impor-
tantes.

Sabiendo lo que ya sabe, y con la experien-
cia de este primer año… ¿te hubieses pre-
sentado a las elecciones?

–No lo sé… (risas), la verdad es que no
lo sé, aunque yo estoy muy contenta. Cla-
ro que me habría gustado avanzar más,
pero estoy avanzando y tengo muy claro
qué es lo que quiero y cuáles son las prio-
ridades y los objetivos. Yo he llegado aquí
con una serie de objetivos que me gustaría
cumplir y estoy aquí porque me buscaron.
Sé que de diez objetivos, se cumplen siete
o cinco. Luego hay una realidad y es que
es un mundo complicado.

Claro, además de la lentitud de la adminis-
tración, está la política en sí… es decir, en
su caso ha sido una de las concejalas que
más ‘ataques’ o críticas ha recibido desde
la oposición…

–Pues mira, en este campo me gustaría
ser clara. Yo he venido a la política para
intentar mejorar la vida de mis vecinos.
En un principio, me estaba centrando en
El Palmar… ahora llevo también Núcleos
Rurales, con lo que amplío mi campo de
acción. Mi trayectoria va a estar centrada
en trabajar por mis vecinos, no voy a en-
trar a pelearme con nadie. No he venido a
hacer sangre, ni a enemistarme, ni a mo-
lestar. Estoy aquí para trabajar a través de
la política y también estoy aquí para dig-
nificar la política. Cuando he tenido al-
gún problema, que lo he tenido, pues he
acudido donde he tenido que acudir aun-
que me esté costando el dinero. Es decir,
presentar una querella criminal cuesta
dinero pero cuando alguien me acusa
de algo absolutamente incierto con el
objetivo de manchar mi imagen, pues
acudo a los juzgados y presento mi de-
manda. Lo que no voy a hacer nunca
es entrar en el fango. Ahí no me van a
encontrar. Mi opinión sobre la oposi-
ción es que no tengo opinión. No ven-
go a opinar sobre ellos, solo quiero
hablar de mis áreas de gestión, de mis
proyectos… pero de la oposición no
porque no es mi cometido. Ellos que
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Pero sí es cierto
que hay
concienciar
para que no se
siga
construyendo
de forma
irregular, y para
ello hemos
iniciado
campañas en la
radio de El
Palmar y en la
emisora
municipal
contando las
consecuencias
que conlleva.
También
hemos puesto
carteles en las
dos entradas en
las que
avisamos de la
multa que
conlleva. Y aquí
debo decir que
me dolió
muchísimo que
el primer día
que lo pusimos,
lo rompieron

‘‘Gobierno, el primer presupuesto suele cos-
tar mucho

–De todas maneras, sin los problemas
antes mencionados lo habríamos aproba-
do antes porque de hecho, el alcalde y yo
solicitamos a cada uno de nuestros com-
pañeros que nos dijesen cuáles eran las
prioridades dentro de sus áreas de ges-
tión. Lo teníamos por escrito, lo habíamos
valorado y ya sabíamos que algunos pedí-
an diez, pero iban a tener ocho, y otros do-
ce. Teníamos claras cuáles eran las nece-
sidades y las prioridades del pueblo en su
conjunto, y aquí debo decir que este go-
bierno se vuelca con las pedanías como
Antonio González prometió en su campa-

ña.

¿Cuáles serían para usted las claves de este
presupuesto?

–Como he dicho nos volcamos en las
pedanías. También se van a realizar inver-
siones en el área de Deportes (en el Pabe-
llón Deportivo) y en Turismo (con una
nueva página web). También en algo fun-
damental como es la playa en la que no ha
invertido casi nada durante muchos años.
Cuando me he reunido con el coordinador
de Playas, que lleva muchos años en el
cargo, está encantado de la vida porque
vamos a invertir en una embarcación nue-
va, en un motor nuevo. Vamos a arreglar
las torres de vigilancia, una de las cuales

Vejer

la vamos a poner  nueva. También una si-
lla anfibia y habrá un efectivo más en la
playa. Es decir, cuestiones fundamenta-
les para garantizar la seguridad y los ser-
vicios en la misma. Por otro lado se van a
asfaltar dos caminos, el del Pino y otro en
La Muela. Y quizás clave más destacable
sea la inversión en la administración elec-
trónica porque no es de recibo que el
Ayuntamiento de Vejer, en 2024, no la ten-
ga. Es fundamental para acercar la admi-
nistración y muchos de sus trámites a los
ciudadanos.

La situación económica del Ayuntamiento,
¿era como se la imaginaba?

–No tenía ni idea. Es verdad que se ha-
blaba de que había una deuda importan-
te, pero cuando llegamos y nos sentamos
con la interventora y el tesorero de aquel
momento, lo cierto es que el panorama se
nos pintó muy descorazonador. Nos en-
contramos con un préstamos de tres mi-
llones y pico; otro de cuatro millones y pi-
co; ambos de obligado pago por el Estado
para el pago de deuda de años atrás. Lue-

vídeo es un tractor trasladando la arena
de las vallas que separan la carretera de la
duna para depositarla en la duna, que es
devolver la arena a la duna que pertenece.
Aunque sí sé por qué, pues se ha armado
un revuelo por personas interesadas en
crearlo. Llevo dos días en los que hemos
recibido a personal de Costas, de Medio
Ambiente, como si estuviéramos reali-
zando una agresión al entorno y es todo lo
contrario, de hecho han visto y compro-
bado que no hay nada de eso. Le devolve-
mos a las dunas lo que es suyo. Es más,
soy una firma defensora de las dunas por-
que sin ellas no tendríamos playa. Y creo
que todos los establecimientos deberían

defender las dunas porque cuando no es-
tén, desaparecerán sus negocios. Por eso
les hemos pedido que sean respetuosos
con las dunas, con el ruido, con el medio
ambiente. Espero que cumplan el acuer-
do. Eso sí, hay una cuestión que sí es cier-
to y es que este Gobierno tiene interés en
devolver algunas plazas de aparcamiento
que, no sé por qué razón, desaparecieron
esas plazas libres. Hay una zona muy an-
cha que permite el paso de peatones y
también aparcar. Para ello hemos pedido
permiso para recuperar esas plazas, que
es algo que demandan los vecinos de Ve-
jer.

(Continúa en la siguiente página...)

go hay procedimientos judiciales en mar-
cha, deudas con el Consorcio de Basura,
con Zona Franca… Claro, así es complica-
do salir adelante. Tenemos una deuda de
20 millones y un presupuesto de 18 millo-
nes… Y claro que podríamos haber infla-
do ese presupuesto, pero nuestro objetivo
era contar con un presupuesto realista,
que no real con las necesidades que tene-
mos, que son muchas… pero tenemos que
basarlo en lo que se recauda porque el di-
nero no cae del cielo. Y en relación a lo
que recaudas puedes gastar.

Al hablar de playas… esta semana ha circu-
lado un vídeo en el que se observan unos

trabajos y que desde el PP señalan que se
está atentando contra las dunas…

–Sí, lo sé. Se ha armado un revuelo con
algo que se hace todos los años. Lo que es-
tán haciendo los operarios es adecentar la
playa porque durante el año no tenemos
dinero para poder hacerlo. Y eso que ya
no es una playa solo de verano, pero la
economía manda. Pero ahora la afluencia
de visitantes se triplica. Lo que se ve en el
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(Viene de la página anterior...)

¿Qué le demandan los vecinos y vecinas de
El Palmar?

–Pues cuestiones que ya conozco por-
que vivo aquí. Este año hemos adecenta-
do los caminos y carriles, que aunque no
es todo lo que deseamos, están mejor de
lo que estaban. Y es lo que se reclama,
adecentamiento de los caminos, alum-
brado de los mismos, que se regularice las
viviendas y que llegue el agua.

Sí, son demandas históricas, la pregunta es
¿cuándo van a pasar a la historia esas de-
mandas?

–¿Cuándo va a llegar el agua?

El agua y el resto de demandas como la re-
gularización de las viviendas…

–A ver. Los caminos. Nuestro objetivo es
cumplir con lo que dijimos en campaña,
es decir, asfaltar uno al año. Y ya se está
redactando el proyecto del camino del Pi-
no que será el primero. En cuatro años, si
todo va bien, y si nos llegase más dinero,
haríamos más, habremos asfaltado cua-
tro. Con ello, pasaría a la historia alguna
demanda. En el tema del alumbrado tra-
bajamos en la memoria de cuánto nos
costaría y cómo podríamos llevar a cabo
el alumbrado de los tres caminos princi-
pales como son el camino de la Playa, la
Torre y Piñero. La idea es encontrar algún
tipo de subvención porque con el presu-
puesto va a ser muy complicado. La regu-
larización de las viviendas. Aquí hay le-
gales, irregulares e ilegales (que no han
cumplido los cuatro años). La inten-
ción es llevar a cabo la ordenación y
regularización a través de los planes
especiales, pero que nadie se lleve a
engaño, no es algo que se pueda
hacer en dos días. Sí que pediría
la colaboración de los vecinos
para que de manera privada y
de forma agrupada, encarguen
la redacción de un plan especial y
una vez hecho, el Ayuntamiento
seguiría el trámite. Sé que hay ve-
cinos que estarían interesados.

¿Y sobre las que pesen senten-
cias judiciales?

–Hay que ser cautos e in-
sisto en que la regulariza-
ción pasa por planes es-
peciales, la solicitud del
AFO y cuando tengan
los servicios, ya se po-
drían enganchar a
ellos. Pero cada caso es
diferente. Y en cuanto
al PERI (Plan Especial
de Reforma Interior),
estamos pendiente
de una reunión con la
empresa que hizo la
reparcelación para
ver su viabilidad, ya
que éste se aprobó en
2006 y cuando se iba
a ejecutar, hubo un
cambio de gobierno y
se paralizó por las razo-
nes que fueran. El caso
es que los vecinos recla-
man que se ejecute aun-
que a alguno a lo mejor
no le interesa. Y es
que es cierto que les
va a costar el dinero al

en la asociación de vecinos sin cobrar… y
me he venido de concejala perdiendo di-
nero porque dejé un trabajo fantástico
con un sueldo mucho más alto. Y aquí es-
toy para buscarme problemas pero no me
importa, estoy contenta porque es lo que
quiero.

Este es un buen gesto… (en referencia al
pequeño despacho abierto en El Palmar)

–Pues muy bueno y fue idea del alcal-
de. Él quiso abrir un espacio para acercar
el Ayuntamiento a la zona. Aquí resuelvo
muchas cuestiones de vecinos que no tie-
nen que desplazarse.

Acaba de asumir Núcleos Rurales…
–... Bueno, creo que aún no está el de-

creto.

Claro, es que ya hablé con el concejal res-
ponsable hasta ahora… Manuel Jesús Me-
lero.

–Sí, de todas formas, ambos debemos ir
de la mano porque él gestiona Manteni-
miento Urbano y para los Núcleos Rurales
es fundamental esa área. Y aquí debo de-
cirte que me olvidé de decir que la estre-
lla, o una de las estrellas, del presupuesto
son las Brigadas para los núcleos. Es algo
fantástico. Y si me preguntan cuáles son
las demandas de esas pedanías, pues son
las mismas que en El Palmar salvo el
agua.

Muchos vecinos de las pedanías suelen
quejarse porque se sienten y se han senti-
do olvidados…

–Yo también he tenido ese sentimiento
y acabar con él es uno de nuestros gran-
des objetivos. Por ejemplo, el sentimiento
de la gente en El Palmar es que no se ha
sentido representado y quizás eso haya si-
do fomentado. Mi tarea y la de este gobier-
no es que eso cambie en todas y cada una
de las pedanías y núcleos rurales. La idea
es que Vejer sea uno.

Respecto a Salud y Consumo, le pregunto
por el nuevo Centro de Salud…

–Pues sé que está licitado el proyecto y
la dirección de la obra. Imagino que habrá
un plazo corto pero aún no conocemos los
plazos para que se comience a construir.
Es algo que no depende de nosotros.

Como ciudadana, ¿no le apena que se haga
política incluso con eso?

–Me parece lamentable. Es una priori-
dad para el pueblo y confío en que para la
Junta también lo sea.

¿Qué tal con el equipo de Gobierno? ¿Y qué
tal con el alcalde?

–Somos un equipo muy diverso. Tene-
mos a María José, que es una chica muy
joven que lo está haciendo fantástica-
mente bien, y tenemos a Javi que tiene
mucha experiencia política. Eso sí, todos
tenemos muchas ganas de trabajar y creo
que lo estamos haciendo muy bien. Y An-
tonio (el alcalde) creo que lo está hacien-
do muy bien, está totalmente entregado a
la causa y hace piña con todos. El grado
de ilusión es enorme aunque no sea un ca-
mino de rosas. No me gusta mentir, no lo
es. Pero lo vamos a intentar. La ilusión es
enorme a pesar de los muchos problemas
que tenemos que ir solucionando en el día
a día. Eso sí, somos un equipo muy cohe-
sionado y que trabaja por Vejer a capa y
espada.

Junta, el Gobierno, pero también, eviden-
temente, en quien construye. Y aquí que-
remos concienciar en que no se puede
construir de forma irregular… Hay que po-
nerse de acuerdo todos. No sé si se puede
llegar a plantear un punto y a aparte, sería
lo ideal. No tiene sentido, y eso sí lo pien-
so, en que haya una vivienda que se derri-
be y 40 alrededor que no. Esa lotería es
muy injusta. Pero insisto no se puede se-
guir construyendo y para eso el ciudada-
no debe tomar conciencia, de lo contrario
no sirve de nada un punto y aparte. Nos-
otros nos hemos reunido con todos los es-
tamentos para encontrar una solución y
no estamos de acuerdo en que se derribe
una vivienda porque detrás de cada de-
molición hay una historia, un drama, una
familia. Pero sí es cierto que hay concien-
ciar, y para ello hemos iniciado campañas
en la radio de El Palmar y en la emisora
municipal contando las consecuencias
que conlleva. También hemos puesto car-
teles en las dos entradas en las que avisa-
mos de la multa que conlleva. Y aquí debo
decir que me dolió muchísimo que el pri-
mer día que lo pusimos, lo rompieron. Y
es que es verdad que hay gente que no co-
noce las consecuencias, ni la gravedad de
lo que está haciendo. Conozco la realidad
de El Palmar, aquí salvo los 99 colonos, to-
dos llegaron después. Es decir, el ciuda-
dano tiene una enorme responsabilidad.

Otra pregunta… ¿ya está la depurado cons-
truida? Lo digo en modo irónico…

–Ya sé que es broma (risas)… Te puedo
asegurar que visto presentar e inaugurar
la depuradora un montón de veces, al
igual que el Puente del Río Conilete. Pero
bueno, los planes especiales contemplan
todos los servicios básicos… pero en El
Palmar el saneamiento va a ser un poco
complicado. Y habrá que ir por fases, pri-
mero el agua, luego lo siguiente… es un

proceso largo y complicado. No pode-
mos comernos el elefante de un bocado.

¿Qué tal la relación con los compañeros de
la AVV Santo Domingo de la Calzada?

–Pues muy buena, la verdad…

¿No le presionan
más por ser miem-

bro de la misma?
–Sí, me pre-

sionan mucho y
ellos son los
primeros que
me dan caña
pero también
me aconse-
jan. Eso sí,
saben que
estoy ha-
ciendo todo
lo que está
en mismas y
que mi prio-

ridad es el veci-
no. No tengo
aspiraciones
política ningu-
na…

¿No quiere ser al-
caldesa (risas)?

–(Risas) Ni al-
caldesa, ni nada de

nada… solo quiero
trabajar. Lo he hecho

durante cinco años

igual que la ejecución de los planes espe-
ciales. Y es que no es solo regularizar, sino
urbanizar y eso siempre lo paga el propie-
tario. Creo que nos interesa a todos, tanto
a los irregulares como a los que no lo son.
En algún momento esto tiene que salir pa-
ra adelante.

¿El suministro de agua?
–Aquí se encargó un estudio que divi-

dió el Palmar en 16 sectores, de los que se
han redactado los planes del 6 y el 7. La
idea es seguir realizando planes especia-
les pero cuando estén aprobados y se em-
piecen a ejecutar, tenemos que tener ya
las infraestructuras para darles servicios.
Así que mi idea es seguir con la tramita-
ción del 6 y el 7 y el siguiente realizar un
plan especial de infraestructuras, pero
tras recabar información, pero lo que se
va a encargar es un proyecto para ver có-
mo llega el agua hasta la carretera y cómo
se distribuye desde ahí hasta la gasoline-
ra y hasta el otro extremo, es decir, todo el
frente de la carretera. Luego ver cómo en-
tra en El Palmar en una vía, no de distri-
bución interior, la cual se hará con los pla-
nes especiales. Pero es necesario tener el
agua en la puerta.

Al final es una responsabilidad compartida
entre las administraciones y los propios

ciudadanos…
–Sí, porque, por así decirlo, la

culpa de lo
ocurrido
recae en el

Ayunta-
mien-
to, la

El grado de
ilusión es
enorme
aunque no sea
un camino de
rosas. No me
gusta mentir,
no lo es. Pero
lo vamos a
intentar. La
ilusión es
enorme a
pesar de los
muchos
problemas que
tenemos que ir
solucionando
en el día a día.
Eso sí, somos
un equipo muy
cohesionado y
que trabaja
por Vejer a
capa y espada

‘‘
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A. I.
VEJER

E l Ayuntamiento  ha aprobado en
su Junta de Gobierno local la do-
tación del servicio elemental de
agua potable en 196 viviendas

ilegales ubicadas en suelo rústico entre
los padrones de Torre Nueva y Guerrero,
en la pedanía de El Palmar, avanzando
de esta forma en el proceso de regulari-
zación de estas edificaciones construi-
das en suelo rústico.

Este "hito" se enmarca en el cumpli-
miento de la Ley de Impulso para la Sos-
tenibilidad Territorial de Andalucía (Lis-
ta), que establece la modalidad precepti-
va para obtener servicios básicos en áre-
as como El Palmar, como ha indicado el
Ayuntamiento de Vejer en una nota.

De esta manera, un total de 196 edifi-
caciones, abarcando una superficie de
347.522,83 metros cuadrados, podrán ac-
ceder al servicio elemental de agua pota-
ble gracias a la tramitación del Plan Es-
pecial de Adecuación Ambiental y Terri-
torial.

El Palmar se ha dividido en 16 sectores
y el sector seis es el primero en aprobar-
se en Junta de Gobierno local como do-
cumento de Avance del Plan Especial de
Adecuación Ambiental y Territorial de
Agrupaciones de Edificaciones Irregula-
res para su presentación y posterior eva-
luación ambiental estratégica ordinaria.

Este proceso ha sido informado por
los profesionales municipales corres-
pondientes y próximamente será pre-
sentado en la Consejería de Medio Am-
biente de la Junta de Andalucía.

Así, según lo dispuesto en el Decreto
550/2022 de 29 de noviembre, la vía ne-

ciales para la dotación de servicios bási-
cos.

El Plan Especial de Adecuación, junto
con la obtención de AFO, son "instru-
mentos clave" para regularizar la situa-
ción jurídica de muchas parcelas y "so-
lucionar problemas a los propietarios".

El siguiente plan especial en el que
trabaja el Ayuntamiento de Vejer es el
sector siete, que comprende 210 edifica-
ciones y se encuentra entre los padrones
de Guerrero y Camping, con una superfi-
cie de 377.544,96 metros cuadrados.
Además, en breve también será remitido
a la Consejería de Medio Ambiente de la
Junta de Andalucía para su evaluación y
aprobación.

Cabe recordar que en marzo de este
año la Junta de Andalucía ejecutó la or-
den judicial de demoler varias edifica-
ciones de carácter ilegal en El Palmar, al-
go que finalmente fue realizado por los
propios inquilinos para evitar más san-
ciones por parte de las administraciones
públicas.

Las demoliciones tenían por objeto la
retirada de las viviendas prefabricadas
que se habían construido sin licencia,
además de una piscina, instalaciones
anexas y los vallados que dividían entre
12 propietarios la originaria parcela de
6.000 metros cuadrados.

La tramitación del expediente de res-
tablecimiento de la legalidad por la ins-
pección se inició en 2019. Desde enton-
ces se practicaron "insistentemente"
medidas provisionales y se levantaron
hasta 58 actas de inspección hasta 2023,
incluyendo precintos y corte de los su-
ministros, entre otras actuaciones, co-
mo recordaba entonces la Junta.

Avance en la regularización de
viviendas y la provisión de servicios

son muchas las familias que viven y des-
arrollan su vida en este entorno sin ser-
vicio de agua potable, considerado un
derecho humano fundamental".

Es por eso que desde el inicio de la ac-
tual legislatura del Gobierno local del
PSOE en Vejer, se han mantenido "conti-
nuadas reuniones" con los vecinos de El
Palmar, quienes "son conscientes de la
oportunidad que esto supone sin me-
noscabo de las dificultades del procedi-
miento y del compromiso que todo esto
significa para los vecinos y nuestro
Ayuntamiento", ha apuntado la edil.

Esta iniciativa municipal considera
también, como contempla la ley, la posi-
bilidad de que determinados ámbitos te-
rritoriales de El Palmar inicien de mane-
ra privada la redacción de planes espe-

cesaria para regularizar los asentamien-
tos de viviendas irregulares son los pla-
nes especiales, que pueden ser redacta-
dos tanto a nivel privado como por el
Ayuntamiento, como es el caso del sec-
tor seis.

"Esperamos que una vez superados
los trámites de evaluación ambiental y
consulta pública se puedan iniciar los
trabajos necesarios para hacer realidad
el suministro de agua potable en esta pe-
danía", ha comentado la concejala Espe-
cial para el Desarrollo de El Palmar, Do-
lores de Melo, quien ha reconocido "la
complejidad del proceso", asegurando
que su compromiso es "resolver una rea-
lidad innegable".

A este respecto, ha señalado que El
Palmar "ha crecido exponencialmente y

De esta
manera, un
total de 196
edificaciones,
abarcando
una superficie
de 347.522,83
metros
cuadrados,
podrán
acceder al
servicio
elemental de
agua potable
gracias a la
tramitación
del Plan
Especial de
Adecuación
Ambiental y
Territorial
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Urbanismo El Palmar se ha dividido en 16 sectores y el sector seis es el
primero en aprobarse en Junta de Gobierno local
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SEQUÍA La moción popular logró ser aprobada por unanimidad durante la celebración del Pleno Extraordinario

Ortiz, a la
espera de
otro terreno
para el
parque

VEJER | Pepe Ortiz, portavoz
municipal del Partido Popu-
lar de Vejer y presidente del
Consorcio Provincial de Bom-
beros de Cádiz, ha expresado
su preocupación ante la falta
de progreso en la cesión de te-
rrenos para la construcción
del parque de bomberos en la
localidad. Tras una reunión
celebrada el 29 de septiem-
bre, Ortiz manifestó al actual
alcalde de Vejer el compromi-
so firme del Consorcio de
construir este parque. Sin em-
bargo, hasta la fecha no ha
habido respuesta sobre los te-
rrenos necesarios.

Ortiz ha señalado que el al-
calde anunció en redes socia-
les la intención de destinar
los terrenos del antiguo mata-
dero para el parque de bom-
beros, una decisión que con-
sidera fruto de una pésima
gestión. Tras solicitar insis-
tentemente una reunión, esta
se celebró este mes en el
Ayuntamiento de Vejer, con-
firmándose sus peores temo-
res: los terrenos de Cañada
Ancha son rústicos, y la cons-
trucción de un parque de
bomberos requiere terrenos
urbanizables.

Según lo informado en la
reunión, sería necesario es-
perar a la aprobación del nue-
vo Plan General de Ordena-
ción Urbana (PGOU), modifi-
carlo, aprobar un plan de or-
denación y luego urbanizar
los terrenos para que puedan
ser cedidos al Consorcio, un
proceso que podría tardar al
menos tres años. Esto con-
trasta con la impresión inicial
de que la cesión podría ser in-
mediata.

“Estamos hablando de mu-
cho tiempo”, ha afirmado Or-
tiz. “Con ese calendario, es
imposible cumplir con el
compromiso de construir un
parque de bomberos en Vejer
a lo largo de esta legislatura”.
Por ello, ha solicitado que se
considere otra alternativa de
terreno para agilizar la cesión
y poder iniciar cuanto antes
los trámites de construcción
desde el Consorcio.

Ortiz ha enfatizado la nece-
sidad urgente de este parque
de bomberos para la locali-
dad y ha agradecido al Ayun-
tamiento que estudie la soli-
citud de buscar una solución
más rápida y efectiva.

BOMBEROS

DIPUTACIÓN Mejoras del firme de tres carreteras de La Janda

114.287,34 euros para
los accesos a Navero
VEJER | La Diputación de Cádiz,
a través del Área de Coopera-
ción, ha contratado obras de
refuerzo del firme en tres ca-
rreteras de la red provincial
localizadas en la comarca de
La Janda por un importe agru-
pado que se cifra en un total
de 414.326,60 euros.

En concreto, las interven-
ciones se llevarán a cabo en
las carreteras CA-3200, cono-

cida como El Pedroso II de ac-
ceso a Paterna, la CA-5201
que comunica con la pobla-
ción de Naveros en Vejer, y en
la CA-6201 que enlaza Alcalá
de los Gazules y Patrite, ha
detallado en una nota la Di-
putación.

Estas actuaciones se inclu-
yen en el plan de carreteras
2021-2023 de la Diputación
que comprende una treintena

Sánchez, el apellido
más repetido en Vejer
CÁDIZ | Los apellidos García,
Sánchez, Rodríguez, Gonzá-
lez y Pérez son, por ese orden,
los cinco más repetidos en la
provincia de Cádiz, donde en
nombres siguen imperando
María del Carmen y Manuel
como los más utilizados se-
gún las estadísticas. No obs-
tante, García no es el apellido
que lidera en todos los muni-
cipios de la provincia, ya que

no lo hace ni en la mitad de
ellos, aunque sí en los de más
población. Sánchez es el ape-
llido más repetido también en
muchas poblaciones como
Alcalá de los Gazules, Algar,
Benalup, Chiclana, Rota, Ji-
mena o Vejer, mientras que
Rodríguez aparece como el
más usado en poblaciones co-
mo Sanlúcar, San Fernando,
Chipiona o Tarifa.

ESTADÍSTICA García lo es en la provincia

La propuesta del PP de un pacto
por el agua logra su aprobación

Younes Nachett
VEJER | Tras la sesión plenaria
celebrada este pasado jueves,
el Partido Popular de Vejer ha
lanzado un comunicado en el
que se congratula por “haber
conseguido que su propuesta
de firmar un Pacto Local por
el Agua sea aprobada por
unanimidad”. Esta iniciativa
surge en respuesta a la actual
situación de sequía que afec-
ta a la localidad.

El Partido Popular ha des-
tacado su compromiso de “no
hacer política en momentos
complicados”, recordando
que cuando gobernaban “no
recibieron el mismo trato”.
Ahora, con esta nueva pro-
puesta, se ponen “a disposi-
ción del gobierno local para
trabajar juntos en la búsque-
da de soluciones”.

“Nos reuniremos las veces
que hagan falta y aportare-
mos todas las soluciones po-
sibles para que el problema
del agua en Vejer tenga un
punto final”, declaró Pepe Or-
tiz, portavoz municipal del
Partido Popular.

El pacto pretende incluir a
representantes vecinales,
sectores productivos, admi-
nistraciones competentes en
la gestión del agua y técnicos
especializados, con el objeti-
vo de encontrar soluciones
efectivas y sostenibles.

El Partido Popular ha enfa-

tizado que el pueblo de Vejer
merece y necesita soluciones
urgentes y duraderas. “En ese
camino estuvimos, estamos y
seguiremos estando”, afirmó
el portavoz, reiterando su
compromiso con la comuni-
dad.

Con esta iniciativa, se espe-
ra que Vejer pueda enfrentar
mejor la problemática de la
sequía y asegurar un futuro
con una gestión eficiente y
justa del recurso hídrico..

Por su parte, el Gobierno
Local ha señalado que “el ple-

no extraordinario celebrado
este jueves ha aprobado por
unanimidad la creación de un
Pacto Local del Agua”. 

Tal y como indican en un
post en redes sociales, “este
documento tiene como objeti-
vo unificar esfuerzos y pro-
mover la unidad en la defensa
de un recurso fundamental
como el agua, así como bus-
car soluciones para el presen-
te y futuro en colaboración
con representantes vecinales,
asociaciones de sectores pro-
ductivos, administraciones

competentes en el ámbito del
agua y técnicos especializa-
dos”.

La medida aprobada tam-
bién incluye “la eliminación
de la confrontación política
local en este asunto vital para
el municipio, evitando críti-
cas destructivas entre los gru-
pos políticos y fomentando
una postura leal en la defensa
común de los intereses de Ve-
jer”.

Solicitud del Pleno
Cabe recordar que hace unos

días, los ocho concejales y
concejalas del Grupo Munici-
pal Popular de Vejer registra-
ban la petición de una convo-
catoria de un pleno extraordi-
nario para aprobar el citado
pacto local por el agua.

Señalaba el PP que “en Ve-
jer también estamos sufrien-
do los efectos de la sequía,
agravándose en los últimos
meses con la fijación, para to-
dos los municipios de Anda-
lucía, de un caudal de agua
por habitante por parte de la
Junta de Andalucía con el vis-
to bueno de técnicos, confe-
deración hidrográfica y con-
sorcios de aguas”.

Con esta propuesta “se pre-
tende trabajar desde la uni-
dad para mejorar el suminis-
tro de agua en Vejer, consi-
guiendo a la vez inversiones
por parte de la Diputación
Provincial, Consorcio de
Aguas para la Zona Gaditana,
Junta de Andalucía y Gobier-
no Central”.

Igualmente, explicaba el
PP,  que “con la firma de este
Pacto Local por el Agua se
pretende crear un grupo de
trabajo que integre a todas las
fuerzas políticas, represen-
tantes vecinales, asociacio-
nes representativas de secto-
res productivos, administra-
ciones con competencia en el
agua y técnicos especializa-
dos”.

Imagen de la sesión plenaria.

UNIÓN___La medida aprobada también incluye la eliminación de la confrontación política local
en este asunto vital para el municipio, evitando críticas destructivas entre los grupos políticos

de obras  y que tras solventar-
se las licitaciones públicas
comportan un saldo inversor
que supera los cuatro millo-
nes de euros. En fechas próxi-
mas se darán a conocer ade-
más las previsiones del nuevo
programa diseñado para la
red provincial en 2023-2025.

En la CA-5201 de acceso a
Naveros  se resanarán 600
metros de calzada distribui-
dos entre los puntos kilomé-
tricos cero y dos. Esta inter-
vención la afrontará la socie-
dad Firmes y Carreteras SA
con un presupuesto de
114.287,34 euros (IVA inclui-
do).
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A. I.
VEJER

E ste miércoles,   la Comisión de
Gestión de la Sequía ha aproba-
do mantener el límite de 225 li-
tros por habitante y día para el

consumo de agua para abastecimiento
de uso urbano en sus 19 municipios: Al-
calá de los Gazules, Algar, Arcos de la
Frontera, Jerez de la Frontera, Medina-
Sidonia, Paterna de Rivera, El Puerto de
Santa María, Puerto Real, Rota, San Fer-
nando, San José del Valle, Sanlúcar de
Barrameda y Vejer de la Frontera.

Por otro lado, en el Sistema Barbate,
centrado exclusivamente en regadío, la
Comisión de Gestión de la Sequía ha de-
cidido mantener las medidas de ahorro,
en el caso de Barbate y Celemín, si bien
certifica el paso a situación de normali-
dad a Almodóvar, como ya está, desde el
pasado mes de abril, el abastecimiento
en Tarifa.

La Comisión de Gestión de la Sequía
ha aprobado mantener la medida de
ahorro del 50 % de los recursos superfi-
ciales y procedentes de aguas subterrá-
neas que se utilizan en las zonas rega-
bles de los sistemas Guadalete (Costa
Noroeste, Bajo Guadalete, Guadalcacín,
Bornos y Villamartín) y Barbate (explo-
taciones de regadío ubicadas entre los
municipios de Alcalá de los Gazules,
Barbate, Vejer de la Frontera, Medina Si-
donia y Benalup).

Cabe recordar que esta misma sema-
na, el alcalde, Antonio González, ha so-
licitado una reunión “urgente” con la
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural y su responsable con el
objetivo de trasladar “la situación críti-

importa es mi pueblo y lo que pido es
agua. Aquí no hay colores ni divisiones”,
ha dicho.

Pese a todo, el alcalde ha trasladado
que el Ayuntamiento de Vejer “sigue ten-
diendo la mano a la entidad autonómi-
ca, esperando una respuesta pronta y fa-
vorable a las necesidades hídricas del
municipio”.

Por último, días atrás, González anun-
ciaba que desde el Ayuntamiento se ha
puesto en marcha una campaña de reco-
gida de firmas para exigir a la Junta de
Andalucía que autorice de forma urgen-
te al Consorcio de Aguas de la Zona Ga-
ditana que aumente el caudal de agua
autorizado en nuestro municipio. Una
petición que ya fue realizada por escrito
el pasado 23 de abril y que aún no ha re-
cibido respuesta por parte del ente auto-
nómico.

Un incendio ocurrido de madrugada,
en que el se calcinaron tres vehículos y
otros se han visto afectados, puso de ma-
nifiesto la necesidad de que el munici-
pio cuente con más caudal de agua para
evitar los cortes nocturnos que se vienen
realizando y que permiten por el mo-
mento mantener niveles de agua duran-
te todo el día.

“A los momentos de tensión vividos
esta madrugada, hay que sumarle los
problemas de presión por acumulación
de aire provocado por los continuos cor-
tes de agua en determinadas zonas de la
localidad”, ha explicado Antonio Gon-
zález.  “La paciencia de Vejer tiene un lí-
mite y hoy lo hemos podido comprobar.
Volvemos a decirle a la Junta de Andalu-
cía que no podemos seguir así”, afirma-
ba con rotundidad el primer edil.

“Lo que me importa es mi pueblo y
lo que pido es agua”

delegada de la Junta en Cádiz, Mercedes
Colombo, en las que, según ha dicho,
acusa al Gobierno local de “inacción”,
por lo que ha expresado “su sorpresa” y
ha mostrado su rechazo.

“Sinceramente, nos sorprenden las
declaraciones de la delegada queriendo
confrontar y afirmando que el Ayunta-
miento no ha hecho su trabajo. Cuando
llegamos al Gobierno, en Vejer se perdía
casi el 50 por ciento  del agua que entra-
ba a la red urbana. Hoy en día hemos
mejorado gracias al arreglo de más de
400 averías en un solo año”, ha manifes-
tado Antonio González.

Siguiendo con esto, ha detallado que
desde el Ayuntamiento se han puesto en

marcha medidas de control del agua,
controlando y eliminando engan-

ches ilegales e incluso remitiendo
informes poblacionales “justifi-

cando la necesidad del aumento
del caudal ante el incremento de
la población”, ha afirmado.
Por otro lado, ha criticado “la

falta de apoyo” por parte del Par-
tido Popular de Vejer, lamen-

tando que “los mismos
que piden un
pacto por el
agua, que preci-

samente se va
a llevar a cabo
un pleno ex-
traordinario
este jueves,
no paren
de con-
frontar”.
“A mí lo
que me

ca” en la que se encuentra el municipio
gaditano en relación al suministro de
agua y solicitar formalmente un aumen-
to en el caudal autorizado.

González ha expresado “su incom-
prensión ante la falta de aumento en el
caudal de agua autorizado desde enero,
a pesar de los esfuerzos realizados” por
este municipio, afirmando que desde su
Gobierno local se han llevado a cabo las
medidas aconsejadas, así como trabajos
de mejoras.

No obstante, ha advertido de que esta
situación “nos está generando graves
problemas e incertidumbre de cara al ve-
rano”, una temporada estival en la que
el municipio amplía su pobla-
ción por la llegada de turis-
tas.

“Espero y deseo que tam-
bién nos sumemos a las
medidas de flexibilidad
que por suerte han tenido
los municipios de Málaga y
algunos del Campo de Gi-
braltar”, ha comentado el al-
calde, asegurando que Vejer
“necesita agua” y que
va a hacer “todo
lo posible para
que la Conse-
jería nos reci-
ba y, por su-
puesto, nos
ayude”.

El alcal-
de se ha re-
ferido a
unas de-
claracio-
nes de la

Cuando
llegamos al
Gobierno, en
Vejer se
perdía casi el
50% del agua
que entraba a
la red urbana.
Hoy en día
hemos
mejorado
gracias al
arreglo de
más de 400
averías en un
solo año”

‘‘

Vejer |

Urbanismo El alcalde de Vejer pide una reunión urgente con la Junta para
abordar el aumento de caudal de agua
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María Vega
VEJER

C on la llegada del verano, la co-
marca de La Janda se prepara pa-
ra recibir a miles de turistas,
mientras también se enfrenta a

los desafíos que plantea la sequía. Ha-
blamos con los alcaldes de Zahara de los
Atunes, Conil de la Frontera, Barbate,
Vejer y para conocer sus planes y medi-
das para esta temporada estival.

Vejer de la Frontera
Antonio González, alcalde de Vejer, des-
taca la posición privilegiada de dicho
municipio como un destino turístico de
calidad: “Vejer se ha posicionado clara-
mente como un destino de calidad, co-
nocido por la excelencia a la hora de
prestar servicios de alojamiento y restau-
ración. Disponemos de una base hotele-
ra única, con establecimientos decora-
dos de manera exquisita y con un toque
personal”, afirma González. Además, el
sector de la restauración en Vejer “es un
referente a nivel provincial, innovando
constantemente para ofrecer la mejor ex-
periencia posible”.

El alcalde subraya que los visitantes
buscan no solo alojarse y comer bien, si-
no vivir experiencias completas. “El tu-
rista actual se mueve en busca de viven-
cias y experiencias. En Vejer tenemos de
todo y para todos, como reza el eslogan
de nuestra última campaña”, añade. La
oferta complementaria incluye activida-

lanzarán campañas de concienciación
para fomentar un uso responsable del
agua entre la ciudadanía y los turistas.

González añade que “confiamos en
que las administraciones competentes
consideren mejorar y flexibilizar las me-
didas, aumentando la cuota de agua
asignada en base a la población real du-
rante la temporada turística”.

“Sabemos que no será un verano fácil
debido a las altas temperaturas típicas
de la época estival, lo que incrementará
el consumo de agua. Sin embargo, apela-
mos a la responsabilidad de nuestros ve-
cinos, a quienes agradecemos su pacien-
cia y comportamiento ejemplar, para
que continúen haciendo un uso respon-
sable del agua’’, concluye el alcalde.

Barbate
Miguel Molina, alcalde de Barbate, se
muestra optimista sobre la demanda y
expectativas turísticas para este verano:
“esperamos que este verano vuelva a re-
gistrar la misma o mayor afluencia de tu-
ristas que el pasado año. Los visitantes
vienen a disfrutar de nuestras maravillo-
sas playas, de nuestra rica gastronomía y
de la oferta de actividades deportivas,

me-

dioambientales, culturales y festi-
vas que Barbate ofrece durante los me-
ses estivales”.

Las expectativas son altas para Barba-
te, un municipio que ha sido reconocido
como destino turístico por su variada
oferta. “Barbate, Zahara de los Atunes,
Los Caños de Meca, San Ambrosio y Za-
hora ofrecen un amplio abanico de op-
ciones para vecinos y visitantes, adap-

Los retos para un verano 
marcado por la sequía

para ofrecer servicios de calidad y para
que los turistas no vean mermadas sus
expectativas”, señala el alcalde. A pesar
del incremento de la cuota de agua de
200 a 225 litros por persona al día, Gon-
zález considera que no es suficiente da-
do el aumento significativo de la pobla-
ción durante el verano.

La gestión de la sequía en Vejer se lle-
vará a cabo siguiendo las directrices del
Comité de Seguimiento de la Sequía y el
Plan de Emergencias contra la Sequía
del Consorcio de Aguas de Zona Gadita-
na. “Mientras no haya flexibilización de
las medidas actuales, continuaremos
cumpliendo con las restricciones y pro-
moviendo el uso responsable del agua.
El año pasado, Vejer fue el primer muni-
cipio de la zona en no instalar duchas ni
lavapiés en las playas para ahorrar agua,
y este año se mantendrá la misma medi-
da”, asegura González.

En Vejer, muchos establecimientos ya
están implementando sistemas y recur-
sos para aprovechar el uso del agua,
“muchos los establecimientos y empre-
sas ya empiezan a proveerse de sistemas
y recursos para la optimización de este

recurso finito y limitado que es el agua,

para no verse carentes de la misma a
la hora de ofrecer sus servicios a la clien-
tela’’.

“Desde el ayuntamiento seguiremos
trabajando para garantizar el suministro
de agua, si no las 24 horas del día, al me-
nos la mayor parte del tiempo, especial-
mente en las franjas horarias de mayor
demanda”, afirma el alcalde. Además, se

des como senderismo, rutas temáticas y
culturales, y servicios de turismo activo,
respondiendo a la creciente demanda.

A pesar de las condiciones meteoroló-
gicas adversas durante la Semana Santa,
el balance fue positivo, lo que augura un
verano exitoso en términos de afluencia
turística. “Nuestra oferta cultural es uno
de nuestros fuertes. Este verano conta-
mos con la exposición de Goya y Ricardo
Baroja, festivales como JazzVejer, y el zo-
co andalusí en el casco antiguo”, comen-
ta González para añadir que “la expecta-
tiva es que los visitantes disfruten de una
experiencia inolvidable y se lleven un
trocito de Vejer en el corazón, y por su-
puesto, ¡que vuelvan!’’. 

En cuanto a la sequía, es un tema de
preocupación para Vejer, especialmente
durante la temporada turística. Antonio
González expresa que ‘“estamos espe-
ranzados en que la Junta, más pronto
que tarde, tenga en cuenta los informes
poblacionales que le hemos entregado
justificando la necesidad de cambiar los
parámetros, ya que ellos tienen datos de
población que no son reales. Las expec-
tativas son positivas. El trabajo será du-

ro, sobre todo porque somos res-
ponsables de que el abastecimiento de
agua esté garantizado para la población
y para los establecimientos de restaura-
ción y hoteleros, que en esta época del
año, desde junio a septiembre, tienen
una gran actividad’’.

“El agua se ha convertido en el hándi-
cap de este verano. Dependemos de ella

Nuestra oferta
cultural es uno
de nuestros
fuertes. Este
verano
contamos con
la exposición
de Goya y
Ricardo
Baroja,
festivales
como
JazzVejer, y el
zoco andalusí
en el casco
antiguo

‘‘

Vejer |

Turismo Los alcaldes y alcaldesas de las localidades del litoral de La Janda hablan sobre las
expectativas de un verano que se prevé exitoso en cuanto a la llegada de turistas pero
que a su vez se desarrollará con las medidas para paliar la sequía
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fraes-

truc-

turas de los huertos
de ocio de los ma-
yores para que se
rieguen con agua
de pozo en lugar de

agua de red, evitan-
do así el despilfarro”,

señala al respecto. Tam-
bién se están llevando a

cabo campañas en los cole-
gios y en redes sociales para fo-

mentar el uso responsable del agua.
En un esfuerzo por ahorrar agua, este

año no se instalarán duchas ni lavapiés
en las playas. “Estamos intentando ha-
cer ver a la Junta de Andalucía que no se
puede permitir que en lugares como Má-
laga se use agua para riego de jardines y
piscinas, mientras que aquí enfrentamos
restricciones estrictas. Ahí es donde esta-
mos trabajando”, concluye Sánchez Za-
ra.

Zahara de los Atunes
Para concluir, Agustín Conejo, alcalde-
presidente de la Entidad Local Autóno-
ma de Zahara de los Atunes, anticipa una
buena temporada de turismo. “La tem-
porada cada año empieza antes y termi-
na más tarde. Prácticamente lo tenemos
ya todo completo para todo el verano y
vamos a acoger de la mejor manera a to-
dos los visitantes”. La demanda turística
ha crecido de manera constante, lo que
refleja la popularidad de esta localidad
costera.

En cuanto a la sequía, Conejo señala
una paradoja: “Con las lluvias de Sema-
na Santa, aunque estropearon un poco la
semana en sí, han salvado las posibles
restricciones del verano en cuanto a cor-
tes de agua”. Para mitigar el impacto de
la sequía, Zahara de los Atunes ha adop-
tado medidas prácticas: “El año pasado
no pusimos duchas de playa y este año
vamos a mantener el no ponerlas. Vamos
a seguir siendo responsables y tomando
las medidas oportunas pero que no afec-
ten el correcto funcionamiento tanto de
hoteles como de negocios”.

tándose a todas las preferencias", co-
menta Molina. Además añade que ‘’no
hay que olvidar que Barbate está a la ca-
beza en la provincia en pernoctaciones
en apartamentos turísticos y que cuenta
en todo su término municipal con aloja-

mientos de
todo tipo”,
indica el
primer
edil
bar-
ba-
te-

ño.
El éxito de eventos recientes, como la

Semana Gastronómica del Atún, ha de-
mostrado la creciente popularidad del
municipio. “Barbate atrae a cada vez
más personas, y este verano seguirá
siendo un destino preferente para miles
de turistas”, asegura el alcalde.

La situación de la sequía es una preo-
cupación constante en Barbate, al igual
que en el resto de España. Miguel Molina
destaca las medidas adoptadas para en-
frentar este desafío: “Estamos siguiendo
las indicaciones del Consorcio de Aguas
de la Zona Gaditana y la Junta de Anda-
lucía. Emitimos un Bando Municipal pa-
ra informar a la ciudadanía de la situa-
ción y pedimos coherencia en todos los
sentidos”.

Una de las decisiones más significati-
vas ha sido la de no instalar duchas en
las playas como medida de ahorro de
agua. Sin embargo, Molina confía en que
Barbate no se verá tan afectada por la se-
quía debido a sus recursos hídricos:
“Contamos con dos pozos que nos abas-
tecen directamente, además del sumi-
nistro de la Zona Gaditana. Esto nos co-
loca en una posición más favorable que

Desde el
Ayuntamiento
seguiremos
trabajando
para
garantizar el
suministro de
agua, si no las
24 horas del
día, al menos
la mayor parte
del tiempo,
especialmente
en las franjas
horarias de
mayor
demanda

‘‘
Vejer |

otros municipios, aunque debemos se-
guir siendo prudentes”.

El Ayuntamiento de Barbate no solo
informa a la ciudadanía sobre la situa-
ción, sino que también sigue las directri-
ces de las entidades competentes y lanza

campañas de concienciación sobre
la importancia de cuidar los re-
cursos hídricos. “Estamos com-
prometidos con la gestión respon-

sable del agua y seguimos traba-
jando para garantizar un uso sostenible
de nuestros recursos”, concluye Miguel
Molina.

Conil
Inmaculada Sánchez Zara, alcaldesa de
Conil de la Frontera, expresa sus preocu-
paciones respecto a las demandas del tu-

rismo y las dificultades
económicas: “Es-

tamos un po-
co preocu-

pados
con el
tema
de las
pla-
yas y
la si-

tuación
de los
acantila-
dos, que ha
sido una constante reclamación desde
hace años. Además,
nos hemos encon-
trado con una li-
quidación eco-
nómica preo-
cupante, con
gastos muy
por encima
de los in-
gresos del
ayunta-
miento. Aún
así, confío ple-
namente en las dis-
tintas direcciones
técnicas que se es-
tán efectuando,
las previsiones
que estamos
haciendo y
creo que va
a ser un ve-
rano donde
claramente

el turismo causa cierta moles-
tia, pero es algo que se debe
de contemplar y es un pilar
económico importantísi-

mo. Pero irá
todo

bien”.

Sánchez Zara
también aborda el
problema de la sequía,
que ha sido una preocu-
pación constante durante
todo el invierno. Para enfrentar-
lo, se creó la Mesa de la Sequía, con par-
ticipación de técnicos municipales de di-
versas áreas. “Conil cuenta con infraes-
tructuras mayoritariamente obsoletas.
Es una pena que se hayan arreglado ca-
lles sin mejorar el entramado de tuberí-
as”, comenta la alcaldesa. Además, “el
sistema de suministro de agua se basa en
la gravedad, lo que provoca problemas
de presión en la parte alta del municipio,
especialmente durante el verano cuando
la población se masifica’’.

Sánchez Zara explica que la Junta de
Andalucía ha impuesto nuevos decretos
a través del Consorcio, reduciendo el vo-
lumen de agua disponible. “Esto ha cau-
sado problemas para los vecinos de la
parte alta de Conil, quienes tienen difi-
cultades para recibir agua en sus hoga-
res”, dice. Ante esta situación, se han
presentado propuestas al Consorcio para
que todos los municipios hagan presión
conjunta ante la Junta de Andalucía.
“Necesitamos que entiendan que la po-
blación en la costa gaditana, especial-
mente en verano, cuadruplica o incluso
quintuplica la cifra de habitantes empa-
dronados. No podemos seguir con un lí-
mite de 200 litros por persona y día basa-
do en la población permanente”, explica
la regidora conileña.

‘’Para mitigar los efectos de la sequía,
la Mesa de Sequía ha puesto a punto va-
rios pozos en la localidad y se está traba-
jando en un Plan B para prevenir futuras
afectaciones. Además, se ha hecho un
esfuerzo significativo para concienciar
sobre el uso responsable del agua’’, ex-
plica Sánchez. “Hemos cambiado las in-
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Carlos Gómez López
VEJER

“ El Punto” era la forma popular de
denominar a las pequeñas cons-
trucciones, de escasos 8 metros
cuadrados, que existían en cada

una de las antiguas entradas al pueblo
de Vejer, destinadas a el cobro de los dis-
tintos arbitrios y tasas municipales im-
puestas sobre el tráfico de mercancías.
Oficialmente, su verdadero nombre era
el de “Estación Sanitaria de Abastos”,
debido a que paralelamente a los cobros
realizados, estos lugares servían para
ejercer un entonces exiguo control sani-
tario sobre los productos alimenticios
que llegaban al municipio para su venta. 

De todas estas funciones, se han con-
servado en el archivo municipal varios li-
bros de registro, donde aparece también
el término “Fielato”, en relación directa
con el peso o balanza que se usaba para
el pesaje de la mercancía y la determina-
ción del impuesto a abonar. También
pueden consultarse en el mismo archivo
los libros de cuentas de algunos de los
puntos, donde podemos ver que los in-
gresos diarios, dependiendo de la época,
a veces suponían un verdadero empuje
económico para las labores financieras
diarias del ayuntamiento, ya que era di-
nero líquido que se encontraba a dispo-
sición, desde tiempos de las le-
yes desamortizadoras de me-

propiedades y entre las mismas apare-
cen por vez primera, en 1873, cinco “pun-
tos” aunque luego aparecerán dos más,
uno en la aldea de Barbate y otro en la de
Zahara de los Atunes. Los cinco del nú-
cleo urbano serían:

Punto de los Remedios: situado en el
cruce de caminos de la actual Avda. Los
Remedios y la Avda. Andalucía, junto a
lo que fue la antigua Casa Goñi, para
aquellos que entraban por la calzada de
la Cruz de Conil.

Punto del Chorrillo: situado junto a lo
que hoy es Bar El Punto (de donde toma
su nombre), para aquellos que entraban
al pueblo provenientes del camino de
Los Carrascales y San Ambrosio.

Punto Pastelero: en la mitad de la-
cuesta del Corral del Concejo,en las in-
mediaciones de la antigua ermita de San
Sebastián, actual cuesta de la Cantera,
para aquellos que venían de la zona de
Medina Sidonia o la “Cuesta del Caga-
jón”.

Punto de San Miguel: en la actual Ave-
nida San Miguel, concretamente a la al-
tura del comercio actual de Deportes
Quintero, a escasos metros del cemente-
rio, para la mercancía procedente de la
aldea de Barbate y los montes de la Bre-
ña.

Punto de La Barca: en el inicio de la
Cuesta de la Barca, encargado de revisar
lo que subía desde dicha pedanía, donde
existió un puerto desde tiempos medie-
vales hasta finales del siglo XVIII.

Cabo Rentista
La persona encargada del cobro de estos
tributos, eran empleados municipales
conocidos como “Cabo Rentista”, en mu-
chas ocasiones ocupado por paisanos
militares retirados, como segunda ocu-
pación. En la memoria editada por el ex-
celentísimo ayuntamiento de Vejer del
año 1950, consta en su capítulo 3º, que
como personal subalterno existen: un
cabo de arbitrios y dieciséis agentes de
arbitrios.

De los últimos tiempos, en los que se-
guían funcionando, allá por los años de
la posguerra, podemos recordar a algu-
nos personajes que ocuparon dicho car-
go, tales como el jefe Pepe Sánchez, o los
cabos Manuel León, Perico “Ternera”,
Altamirano, Luis Román o Manuel Cár-
denas, entre otros. Estos cabos no tenían
asignado un punto de manera fija, sino
que iban rotando de lugar y horarios, a
excepción del encargado, cuyo cometido
era coordinar los turnos y establecer la

Los puntos de arbitrios
municipales

cios, estos géneros se pagarían en la mo-
neda corriente en el momento, marave-
dís o reales y luego pesetas; y por lo ge-
neral se trataba de artículos de primera
necesidad, por lo que se refería a la le-
che, la fruta, el pescado, la carne, el acei-
te, el carbón… Según las ordenanzas mu-
nicipales, estos establecimientos debían
permanecer abiertos desde la salida has-
ta la puesta de sol, aunque con cierta li-
bertad de cierre, dos horas antes, en
tiempos de la recolección. Los comer-
ciantes que llegaran de madrugada, si
daban aviso verbal o escrito de su per-
nocta en las inmediaciones, no serían
multados y serían revisados a la mañana
siguiente. 

De esta manera, se intentaba controlar
el contrabando de mercancías, conocido
como “estraperlo”, basado normalmente
en la venta de tabaco, alcohol, café… la
mayoría de las veces, procedente de Gi-
braltar. Otros productos tenían un agra-
vante menor o nulo, como los destinados
a la industria, como el caso de la leña;
los granos destinados a la siembra, o los
alcoholes destinados a la refinería de
aguardientes y licores.

Los cinco ‘puntos’
Con la implantación del Registro de la
Propiedad a finales del siglo XIX, el
ayuntamiento de Vejer deja cons-

tancia de sus

diados del siglo XIX, que favorecieron el
mercadeo interior. Fue con el Reglamen-
to para la administración y cobranza de
impuestos de consumos de 1896, cuando
se fijaron unas tarifas generales en toda
la nación, así como un sistema de multas
y sanciones penales.

Sus orígenes
Aunque sin saber con exactitud el mo-
mento de erección de estas recordadas
casetas de mampostería en nuestro tér-
mino, debido a la quema y pérdida del
archivo histórico municipal en tiempos
de la I República, éstas y la mayoría de
las construidas en los pueblos vecinos,
se remontan a finales del siglo XVIII o
inicios del siglo XIX, momento en el que
existieron diversos cambios sobre la
existencia de viejos impuestos que a ve-
ces se remontaban a tiempos medieva-
les. Tras la Guerra Civil, volvieron a tener
bastante protagonismo, ya que también
fueron usados para ejercer cierto control
militar a los viandantes que entraban en
la localidad.Podríamos decir, por tanto,
que ejercían el control económico, mer-
cantil y sanitario de los productos, recor-
dando a las actuales aduanas.

Se pagaba una cantidad por persona,
otra por animal de carga o medio de
transporte y otra por ganado o víveres
portantes para su venta en la villa.En sus

ini-

Aunque sin
saber con
exactitud el
momento de
erección de
estas
recordadas
casetas de
mampostería
en nuestro
término,
debido a la
quema y
pérdida del
archivo
histórico
municipal en
tiempos de la I
República,
éstas y la
mayoría de las
construidas en
los pueblos
vecinos, se
remontan a
finales del
siglo XVIII o
inicios del
siglo XIX
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Historia Su verdadero nombre era el de ‘Estación Sanitaria de Abastos’, pero  ‘El Punto’ era la
forma popular de denominar a las pequeñas construcciones destinadas a el cobro de
los distintos arbitrios y tasas municipales impuestas sobre el tráfico de mercancías



viva VIERNES, 24 DE MAYO DE 2024 13

les, conserjes o serenos, hasta que paula-
tinamente fueron jubilándose a finales
del siglo XX.

Hoy se han convertido en un lejano re-
cuerdo para los más mayores del munici-
pio, de los “tiempos del hambre” en
aquella España de la postguerra, donde

las cartillas de racionamiento y los salvo-
conductos eran documentos de frecuen-
cia. Los posibles vestigios de sus cons-
trucciones son casi inexistentes por el
derrumbe o eliminación de los mismos,
por lo que sólo nos quedan algunas foto-
grafías donde aparecen de soslayo y el
testimonio de los que los conocieron en
pleno rendimiento.

caseta correspondiente a cada trabaja-
dor.

El rentista, una vez comprobado lo
que se había declarado y su estado, lo
anotaba en el libro de registro y procedía
a hacer valoración del impuesto a pagar,
extendiéndole un recibo de pago para el

control, que era seguido por parte de las
autoridades arbitrarias. Gran parte de
esta documentación ha podido conser-
varse en nuestro archivo municipal, a
modo de grandes libros de registro. En
los de mediados del siglo XX, aparece
que según las personas o el volumen de
carga, se podía pagar 1 gorda, 3 chicas, 1
real o 2 pesetas. En Vejer hay quien re-

La persona
encargada del
cobro de estos
tributos, eran
empleados
municipales
conocidos
como “Cabo
Rentista”, en
muchas
ocasiones
ocupado por
paisanos
militares
retirados,
como segunda
ocupación
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cuerda como muchos intentaban eludir
el pago de este impuesto de manera pica-
resca cruzando los cercados privados e
introduciendo sus mercancías en un
mercado ilegal, lo que ya hemos indica-
do que era conocido con el nombre de
“estraperlo”. 

En el anecdotario popular están las ha-
zañas de aquellos que usando la perspi-
cacia escondiendo los pavos y gallinas
bajo la carga de grano, descubiertos por
el canto del animal; el ocultamiento de
productos de lujo bajo las vestimentas fe-
meninas, ya que no era frecuente el ca-
cheo; o las romanas y balanzas trucadas,
que a veces usaban los propios cabos

rentistas para “hacer la vista gorda”, a
cambio de una propina.

Un recuerdo lejano
Estos puntos estuvieron funcionando co-
mo tal hasta la década de los 60, cuando
el crecimiento económico relegó al auto-

abastecimiento. Algunos como el punto
del Chorrillo, sería derribado para la
construcción del Colegio Comarcal Los
Molinos; el de San Miguel, para la cons-
trucción de viviendas; o el del Pastelero,
al realizarse la calzada. Una vez cesó su
funcionamiento, los rentistas que aún vi-
vían fueron ocupando otras funciones
municipales, como policías municipa-
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CULTURA La tercera edición del evento se ha presentado en el Instituto Andaluz del Flamenco

Asistentes a la presentación de la tercera edición del Festival ‘Vejer Flamenco’, en el IAF.

A.I.
VEJER | El Instituto Andaluz del
Flamenco, en Sevilla, ha aco-
gido la presentación de la la
tercera edición del Festival
Vejer Flamenco que organiza
Vejer Flamenco y el Ayunta-
miento de Vejer. 

En este acto han estado pre-
sentes el concejal de cultura,
Manuel Jesús Melero y la con-
cejala de Fiestas, María José
Espinosa, el director del Insti-
tuto Andaluz del Flamenco,
Cristóbal Ortega, así como
Charo Cruz y Paula Yinet de
Vejer Flamenco. 

“Estamos orgullosos de
que Vejer sea el escenario, el
marco de un festival de la ca-
lidad que atesora el Festival
Vejer Flamenco. Son una se-
ria apuesta por la cultura y la
profesionalidad del flamen-
co”, ha valorado el alcalde.

Pese a ser un festival joven,
que este año cumple su terce-
ra edición, “goza de un presti-
gio, gracias a la calidad de

FESTIVAL___ ‘Vejer Flamenco’ estará dedicado a la esencia y contribución
de la mujer en el arte jondo con destacados artistas del panorama actual

sus artistas”, ha afirmado el
concejal de Cultura.

Así, del 10 al 14 de julio, Ve-
jer se convertirá en el epicen-
tro del flamenco dedicado a la
esencia y contribución de la
mujer en el arte jondo.

En palabras de Charo Cruz,
“durante los cinco días de es-
ta edición, el público asisten-

te podrá sumergirse en la ma-
gia del flamenco por talento-
sas artistas y creadoras de re-
nombre y talentos emergen-
tes que están dando forma al
futuro del flamenco”. 

Se trata de artistas que en-
carnan la esencia de este arte
en todas sus expresiones y di-
ferentes estilos que confor-

Vejer se convertirá en epicentro
del flamenco del 10 al 14 de julio

CULTURA Comienza el 15 de junio

XXV Concurso
Nacional de
Cante
Flamenco para
Aficionados

A.I. | El próximo sábado, 15 de
junio, comienza la fase clasi-
ficatoria del XXV Concurso
Nacional de Cante Flamenco
para Aficionados ‘Ciudad de
Vejer’. 

En total habrá cuatro fases
clasificatorias los días 15, 22
y 29 de junio y el 6 de julio.

Todas ellas se llevarán a ca-
bo en la Peña Cultural Fla-
menca “Aguilar de Vejer”, a
partir de las 22:00 horas. 

La gran final será, como
cada año, durante la Velada
en Honor a la Patrona, sien-
do este año el viernes 16 de
agosto. 

man el flamenco en la actuali-
dad, como María Terremoto,
Ana Salazar, Karen Lugo, Ma-
carena Ramírez o Antonia Ji-
ménez.

Las personas interesadas
pueden ver la programación
completa y adquirir sus en-
tradas en la página web del
Festival.

Cartel anunciador del tradicional concurso vejeriego.
CULTURA Hoy, viernes 24 de mayo, a partir de las 19.30 horas, a cargo de la Compañía Eva Escudier

‘Circo o Magia’ llega
al Teatro Municipal
A.I. | El Teatro Municipal San
Francisco acoge hoy, viernes
24 de mayo, a las 19.30 horas, el
espectáculo ‘Circo o Magia’, de

la compañía Eva Escudier, en-
marcado en el Programa Pla-
neamos de la Diputación Pro-
vincial de Cádiz. 
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CULTURA Más de 15 conciertos se enmarcaron en el programa del Día Internacional del Jazz

A.I.
VEJER | Miles de personas se
dieron cita en Vejer para ce-
lebrar el Día Internacional
del Jazz, disfrutando de una
variada programación que
incluyó más de 15 conciertos
en directo en terrazas, azote-
as, calles y plazas de Vejer.

“Estas iniciativas no solo
enriquecen culturalmente a
Vejer, sino que también
atraen a un público selecto,
amante de la cultura y respe-
tuoso con nuestra locali-
dad”, ha valorado el Ayunta-
miento de Vejer, quien ha
mostrado su agradecimiento
“a Nacho, Paco y a todos los Vecinos y foráneos disfrutaron de los conciertos de jazz.

Miles de personas disfrutan del
jazz en las calles y plazas de Vejer
PRÓXIMA CITA___Con este preludio musical, comienza la cuenta atrás para
el Festival Jazz Vejer, que se celebrará los días 20, 21 y 22 de junio

hoteleros y hosteleros por su
compromiso en la organiza-
ción de este nuevo evento
cultural, que estamos segu-
ros de que se convertirá en
una fecha señalada en el ca-
lendario de Vejer en los pró-
ximos años”. 

De hecho, el Ayuntamien-
to está plenamente compro-
metido en impulsar y seguir
apoyando estas iniciativas,
tal y como afirmó el alcalde,
Antonio González.

Con este preludio musical,
comienza la cuenta atrás pa-
ra el Festival Jazz Vejer, que
se celebrará los días 20, 21 y
22 de junio.

NOMBRAMIENTO Fiestas Patronales

A.I. | El Pregón de la Velada de
Agosto estará este año a car-
go de la vejeriega María Oliva
Melero, conocida como Ma-
rioli, empresaria volcada con
el mundo cofrade y religioso
y perteneciente a la Junta de
Gobierno de la Hermandad
de Nuestra Señora de La Oli-
va Coronada. 

“Además Marioli está muy
implicada con los colectivos
locales, y siempre está dis-
puesta a todo”, ha valorado
el Consistorio vejeriego, que
ha destacado en su nombra-
miento que se trata de “una
gran persona que estamos

seguros que hablará a Vejer
desde el corazón y nos delei-
tará a todos los presentes
con un gran pregón”.

María Oliva Melero
pregonará la Velada
de Agosto 2024

María Oliva Melero.

La Peña del Toro
Embolao estrena sede
A.I. | La Peña del Toro Embolao
ha estrenado su nueva sede,
ubicada en la calle San Ambro-
sio, antigua peña cadista.

En el acto de inauguración
estuvieron presentes el alcal-
de, Antonio González, y el con-
cejal, Manuel Jesús Melero,

quienes junto a miembros de la
Peña cortaron el lazo inaugu-
ral.

Un nuevo punto de encuen-
tro para socios y aficionados,
donde poner en valor y en-
grandecer una de las grandes
fiestas de Vejer.

CULTURA Familiares, amigos y vecinos, asistieron al acto en el Museo de Historia y Arqueología

Antonio Morillo presenta su libro
‘Historias del Vejer Antiguo
A.I. | El salón de actos del Mu-
seo de Historia y Arqueolo-
gía acogió días atrás en el ac-
to de presentación del último
Libro de Antonio Morillo
Crespo ‘Historias del Vejer
Antiguo’. 

Numerosas personas asis-
tieron a la cita cultural que
contó con la participación e
intervención del historiador
Antonio Muñoz, del catedrá-
tico Alberto Ramos y, por su-

puesto, del autor de la obra,
Antonio Morillo. 

El acto estuvo presidido
por el alcalde Antonio Gon-
zález, quien cerró la presen-
tación con unas emotivas pa-
labras sobre la persona y la-
bor de Antonio Morillo.

Un salón de actos repleto
de vecinos, amigos y familia-
res, todos admiradores del
autor y protagonista de la no-
che, presenciaron con gran
admiración el desarrollo de
la presentación de este libro
que recoge esas pequeñas
historias, anécdotas y episo-
dios cotidianos que hacen la
‘historia grande’ de los pue-
blos.Imagen del acto de presentación del libro.
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La industria armamentística de los EEUU es
la gran beneficiaria del incremento del gasto
militar del Estado español y del resto de países
de la OTAN. Pretende sostenerse en el van-
guardismo de los avances tecnológicos cam-
biando su táctica en las técnicas y prácticas
aplicadas con el objetivo de localizar y abatir a
los grupos insurgentes, centrándose en el des-
arrollo de nuevos sistemas de armamento que
puedan emplearse en conflictos posibles con
rivales de capacidad avanzada, según el SI-
PRI, desde el año 2014. Así que tenemos a
EEUU en primer lugar, seguido por China, Ru-
sia, India, Arabia Saudí y Reino Unido.

En España, el gasto público en defensa, cre-
ció tres mil millones en el año 2022. Los países
de la OTAN han incrementado también su gas-
to en Defensa en los últimos años desde la gue-
rra ruso- ucraniana. Han sido 1.304.886 millo-
nes de dólares en el año 2023. Lo cual, a mí me
parece una barbaridad que muchos de los go-
biernos se sientan contentos por haber conse-
guido superar el objetivo que se habían pro-
puesto en 2014 para llegar al 2% del gasto en
Defensa y me llama la atención también que la
mayoría de los ciudadanos de los países alia-
dos votaría a favor de la  OTAN (en EEUU más
del 80% cree que Europa y Norteamérica de-
ben seguir  trabajando juntas por una seguri-
dad compartida.) ¡Cuán engañados están! ¡Y
cuán engañadas tienen a tanta gente!

En opinión de la presidenta de la Comisión
Europea, Úrsula von der Leyen, el riesgo de

guerra no es inminente, pero no es imposible.
Así, la polémica sobre la seguridad y la defen-
sa ha cobrado un especial protagonismo en la
Unión Europea. Esta unión que se creó para
asegurar la paz y para que se acabaran las
guerras civiles, se está preparando con todas
sus fuerzas para una especie de “economía de
guerra”, pues piensan que lo que se presenta
es bastante grande y hay que organizarse para
ello y eso empieza con la urgente necesidad de
reconstruir, reponer y modernizar las fuerzas
armadas de los estados miembros, según sus
propias palabras. A lo que hay que añadir que
se pueden utilizar los activos congelados a Ru-
sia por medio de las sanciones bloqueadas en
los bancos y como están generando intereses,
usarlos para comprar equipamiento militar
para Ucrania.

¡Genial idea, von der Leyen! Sobre todo por-
que esos activos están bloqueados con dudas
jurídicas para darles salida o no. Y mejor, ¿por
qué no se termina de una vez con esta guerra
que nos tiene asfixiados económicamente y
no se llegue a la anunciada “economía de gue-
rra” que promete asfixiarnos aún más, sin
contar con el número de personas que están
muriendo?

¿No es más necesario emplear el dinero o
más dinero en necesidades sociales o creación
de puestos de trabajo? ¿Somos acaso, cons-
cientes de lo que se podría hacer con ese dine-
ro? ¿Estamos más seguros cuanto más gasto
militar hay? ¿Cuando se aprueban los presu-

puestos del Ministerio de Defensa nos pre-
guntan a los ciudadanos sobre el beneficio o
utilidad de comprar material bélico? No, no
nos preguntan, pero sí se prefiere tener con-
tentos a los sindicatos de las empresas que se
dedican a fabricar dicho material, que debe-
rían proponerse hacer una reconversión de
esta industria para fabricar productos de uso
civil.

En 1.130 millones de euros está la inversión
destinada a gasto militar aprobada por el
Consejo de Ministros para adquirir material
militar. ¿Cuáles son las prioridades? ¿Son los
servicios públicos, el bienestar de las mayo-
rías sociales o política belicista que promue-
ve la OTAN, gobernada por el imperialista
EEUU? ¿No estamos viendo continuamente
cómo la pobreza es cada vez mayor en este
país norteamericano y se ven a más personas
viviendo en la calle porque no tienen dinero
para pagar siquiera un alquiler o comprarse
una casa y cómo el gasto en servicios socia-
les es cada vez menor, porque antes tienen
que dominar el mundo entero y de paso,
oprimir y estrangular a Rusia rodeándolo de
países pertenecientes a la OTAN?

¿Creíamos que la Segunda Guerra Mundial
iba a ser la última? Este mundo, desde luego,
no ha sido nunca ni lo será jamás, un espacio
para la concordia, armonía y paz, sino de lu-
cha permanente. ¡Ojalá el sueño del filósofo
prusiano, Inmanuel Kant, de la paz perpe-
tua, se hiciera realidad!. ■

Q
ue estamos ante una una inestabili-
dad internacional es incuestionable.
Es como si estuviéramos sentados en-
cima de un polvorín que pudiera esta-

llar en cualquier momento. Por eso hay un
incremento sin igual e inusitado en el gasto
militar y producción de armamento ante el
agravamiento de la seguridad y desgaste de
la paz en el mundo.

El SIPRI (Instituto Internacional de Esto-
colmo para la Investigación de la Paz) dice
que, por primera vez, el gasto militar ha au-
mentado en las 5 regiones geográficas del
mundo, como África, Europa, Oriente Medio,
América, Asia y Oceanía.

Parece que todos los países están antepo-
niendo la fuerza militar en una situación ge-
opolítica y de seguridad cada vez más inesta-
ble, aventurándose en un bucle de acción y
reacción ante la posibilidad progresiva de
que un enfrentamiento se produzca de forma
imprevista.

TRÓPICO DE LETRAS

Mari Loli Romero López
Escritora

Gasto militar

FIESTAS La Velada en honor a Nuestra Señora de la Oliva se celebrará del 10 al 24 de agosto

N.P.
VEJER

La Delegación Municipal de
Fiestas del Ayuntamiento de
Vejer, con motivo de la próxi-
ma celebración de la Velada
en Honor de Nuestra Señora
de La Oliva Coronada, ha

Abierta la inscripción para ser
Cobijadas Mayor y de Honor 
PLAZO__ Las interesadas pueden formalizar su inscripción hasta el 1 de julio

convocado el concurso- elec-
ción de las Cobijadas Mayor y
de Honor juveniles e infanti-
les.

Todas las personas intere-
sadas en representar a la co-
bijada vejeriega, con entre 9 a
12 años en infantiles y de en-

drá lugar el 4 de julio, en el
salón de reuniones de la Bi-
blioteca Municipal ‘Francis-
co Basallote’, a partir de las
18.30 horas.

La Velada en honor a Nues-
tra Señora de la Oliva se cele-
brará del 10 al 24 de agosto.

Un gran acto de clausura
para la Escuela de
Teatro ‘Paco Algora’
A.I. | El domingo 26 de mayo, a
las 18.00 horas, tendrá lugar
la clausura de la escuela mu-
nicipal de teatro de Vejer ‘Pa-
co Algora’. 

El acto comenzará con ‘Pan-
dorgas’, de Sergio Román,
una obra de teatro que versa
sobre el bullying y los valores
humanos. La obra contará con
la participación del saxofonis-
ta Pablo Hernández y la ma-
quilladora Manoli Caramaza-
na. ‘Pandorgas’ estará inter-
pretada por los alumnos in-

CULTURA  Domingo, 26 de mayo, en el Teatro

fantiles de la escuela y es su
debut sobre las tablas. 

A continuación el grupo
adulto pondrá en escena so-
bre las tablas del teatro San
Francisco, los Microteatros
que han preparado este año. 

El acto concluirá con la en-
trega de diplomas a cargo de
las autoridades locales.

La escuela municipal de te-
atro volverá en octubre con
nuevos proyectos y con la ilu-
sión que acapara el acto tea-
tral y la cultura.

tre 18 a 23 años en Juveniles;
podrán inscribirse en el Re-
gistro Municipal del Ayunta-
miento, recogiendo previa-
mente el modelo de solicitud
en el Departamento de Infor-
mación del Ayuntamiento.

El concurso-elección ten-

Jesús Benítez y Antonio González.

Jesús Benítez Bedia,
Hijo Predilecto de vejer
A.I. | El Teatro Municipal San
Francisco acogerá el próximo
sábado 29 de junio, a las 20:30
horas, el acto de nombra-
miento como hijo adoptivo de
D. Jesús Benítez Bedia.

Jesús es una persona que
ha desempeñado un papel
fundamental en el desarrollo
educativo, social y cultural de
Vejer, y por ello será reconoci-
do con este nombramiento.

CULTURA  Sábado, 29 de junio, en el Teatro

■ El próximo 15 de septiembre
se estrenará en Vejer el
cortometraje ‘Dolores, de
Edyta Niewinska, rodado en
Vejer. Una producción
audiovisual que nace de la
pasión de Niewinska por contar
las historias y de su 
agradecimiento a la gente de
Vejer, que la recibió con el
corazón  abierto hace 11 años y
que se ha convertido en su
familia. 

‘Dolores’, un
corto en
homenaje a la
gente de Vejer
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LITORAL Celebrada una reunión de coordinación para preparar y planificar una nueva época estival 

Ayuntamiento
y AETC
firman un
convenio de
colaboración

N.P. | El alcalde de Vejer, Anto-
nio González, y la presidenta
de la Asociación de Empresa-
rios Turísticos de Cádiz
(AETC), Marta Garat, han fir-
mado un convenio de colabo-
ración para reforzar las siner-
gias y el trabajo conjunto en-
tre el gobierno local y las em-
presas privadas, con el objeti-
vo de impulsar la industria
turística en Vejer.

Este acuerdo establecerá
un marco estable de colabo-
ración y coordinación para la
implementación de activida-
des, acciones y campañas tu-
rísticas; lo que permitirá un
mejor aprovechamiento de
estas iniciativas desde el pun-
to de vista promocional y de
concienciación turística;
apostando por la calidad y el
trabajo profesional.

TURISMO

La temporada en la playa de El
Palmar comenzará el 14 de junio
NOVEDADES___Este año habrá importantes novedades tanto en materia de seguridad, como en
personal e infraestructura GALARDÓN___La Bandera Azul volverá a ondear en el litoral vejeriego

A.I.
VEJER | El Ayuntamiento de Ve-
jer ha celebrado una reunión
de coordinación para  prepa-
rar y planificar  mejoras para
la nueva temporada estival en
la playa de El Palmar. 

Durante el encuentro, el al-
calde ha enfatizado el com-
promiso del Ayuntamiento
con la mejora continua de los
servicios públicos en la playa
de El Palmar, destacando la
importancia de “garantizar la
seguridad, fortalecer el per-
sonal y mejorar las infraes-
tructuras para ofrecer a los vi-
sitantes una experiencia ex-
cepcional”.

En la reunión se informó
que la temporada en la playa
de El Palmar comenzará el
viernes 14 de junio y se exten-
derá hasta mediados de sep-
tiembre. Para ello, se imple-
mentará un amplio dispositi-
vo para garantizar la presta-
ción de los servicios necesa-
rios y asegurar una experien-
cia segura y placentera para
todos los usuarios.

Bandera Azul
El alcalde González también
expresó su satisfacción por el
hecho de que en la playa de El
Palmar ondee este año la Ban-
dera Azul, un reconocimiento

internacional a la calidad de
sus aguas y servicios. “La
Bandera Azul es un símbolo

de la calidad y la excelencia
que caracterizan a nuestra
playa; un reconocimiento que

refuerza nuestro compromiso
con la conservación del medio
ambiente y la promoción del
turismo sostenible en nuestra
playa”, ha declarado Gonzá-
lez, quien ha agradecido a to-
do el personal de la Delega-
ción de Playas su trabajo ya
que “son los que hacen posi-
ble este reconocimiento”.

Este galardón, concedido
por la Asociación de Educa-
ción Ambiental y del Consu-
midor (ADEAC) y la Organiza-
ción Mundial del Comercio
(OMC); muestra la calidad,
excelencia, y seguridad en los
servicios e instalaciones de la
playa.

La playa de El Palmar vuelve a ser reconocida en 2024 con la Bandera Azul.
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Freetour Accesible por
las calles de Vejer
■ El alcalde de Vejer, Antonio González, y la concejala de Turismo,
Dominika Paradiso, han participado en un Freetour Accesible, un
recorrido a ciegas desde el Ayuntamiento al Museo, dentro de la
programación de la Semana del Grupo Social ONCE en Andalucía
que, por primera vez, ha hecho escala en la localidad.

En este recorrido han experimentado las dificultades de
movilidad de las personas ciegas, utilizando gafas de simulación y
antifaces bajo la guía de técnicas de la ONCE.

Tras la experiencia, González destacó la importancia de seguir
promoviendo políticas inclusivas y reconoció a Vejer como un
“municipio abierto a todas las capacidades”. Asimismo, elogió el
trabajo realizado por la ONCE tanto en la comarca de La Janda
como en toda la provincia de Cádiz. 

Lleno absoluto
en ‘El orgullo
de Albacete’
■ El Teatro San Francisco
registró un lleno absoluto en
los tres pases de la obra ‘El
orgullo de Albacete’, una
simpática historia que ha
hecho las delicias de los
cientos de asistentes que han
puesto su granito de arena en
la acción solidaria  del Grupo
Teatro de Vejer.

Risoterapia y Musicoterapia para
los usuarios de AFA Vejer
■ Un grupo de mayores y usuarios de AFA Vejer han podido
disfrutar de los talleres de Musicoterapia y Risoterapia enfocados
en el envejecimiento activo, impartidos por Celia Ramos.

La actividad se llevó a cabo en la Biblioteca Pública Municipal
Francisco Basallote, contando con la participación de más de 40
personas mayores de 65 años. 

Esta iniciativa forma parte de la programación de primavera y
del proyecto Planeamos 2024, que cuenta con la colaboración de la
Fundación Provincial de Cultura. A.V.

■ El alcalde de Vejer, Antonio González, junto a la concejala Especial para el Desarrollo de El Palmar,
Dolores de Melo, y el concejal adjunto a playas, Christian Soto; ha mantenido un encuentro con
miembros de la Asociación de Servicios y Hostelería de El Palmar (ASHOPA), que tras un parón,
regresan con fuerza, con una nueva directiva y un mayor número de socios.

Se trata de una apuesta de empresarios de El Palmar que se unen para seguir contribuyendo a la
mejora del litoral vejeriego y sus servicios. “Gracias por seguir en la línea de la apuesta por la calidad y
sin duda por pretender mejorar desde la propuesta y energía en positivo”, ha declarado el alcalde.

ASHOPA coge impulso para mejora e El Palmar

Cámara digital

■ La antigua Iglesia del Rosario ha sido escenario de la Asamblea Provincial de Peñas Flamencas, en la
que participaron representantes de 41 peñas flamencas de la provincia de Cádiz. Un encuentro en el
que se eligió a la nueva Junta Directiva de la Federación Provincial de Peñas Flamencas y donde tuvo
lugar un reconocimiento a título póstumo a Alonso Romero Romero, por ser el primer presidente de la
Peña Flamenca Aguilar de Vejer. FOTÓGRAFO

Vejer  |

Asamblea Provincial de Peñas Flamencas 

Jornada de
Limpieza del
fondo marino
y la playa en
El Palmar
N.P. | El Club de Pesca Submari-
na Julyjesub ha organizado
una jornada de limpieza de
fondos marinos y la playa en
El Palmar, que tendrá lugar el
próximo domingo 2 de junio a
las 9:00 de la mañana.

Esta actividad, que cuenta
con la colaboración de la Red
de Vigilantes Marinos, tiene
como objetivo combatir el gra-
ve problema ambiental que
representan los desechos ma-
rinos. Gracias a este proyecto,
buceadores y voluntarios soli-
darios han retirado ya tonela-
das de residuos tanto en Espa-
ña como en Colombia, Brasil,
México, Perú y Cabo Verde.

N.P.| Las instalaciones del
Centro de Apoyo al Desarro-
llo Empresarial de Vejer -CA-
DE-, ubicadas en el Polígono
Industrial Cañada Ancha,
acogerán el jueves 30 de ma-
yo, de 11.00 a 12.30 de la ma-
ñana , una sesión informati-
va gratuita acerca de ‘Net-
working y Cooperación Em-
presarial’.

El objetivo de la jornada de
formación es propiciar que
los emprendedores usuarios
del CADE se conozcan entre
sí, para fomentar su colabo-
ración mutua y la coopera-
ción empresarial.

MEDIO AMBIENTE

FORMACIÓN

Jornada de
Networking y
Cooperación
Empresarial en
el CADE 
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PLENO Con nueve votos a favor del equipo de gobierno y la abstención del grupo popular

N. P.
VEJER | “Estos presupuestos se
pueden calificar como los de
la responsabilidad. No pode-
mos inflar unos presupuestos
como se ha hecho hasta aho-
ra con hasta tres millones de
euros. Hemos elaborado unos
presupuestos acordes a la re-
alidad del pueblo y a la eco-
nomía de este Ayuntamiento.
Pretenden ser una ventana a
la esperanza y convencimien-
to, de que si estamos unidos
podremos salir de esta difícil
situación. Son unos presu-
puestos transitorios”, afirma-
ba la ahora adjunta delegada
de Economía y Hacienda, Do-
lores de Melo, en su explica-
ción en el pleno municipal.

Las nuevas cuentan con-
templan recursos para los Nú-
cleos Rurales, la creación de
la Brigada de Mantenimiento
Rural, la implementación de
la Sede Electrónica, nuevas
herramientas para la Policía
Local, mejoras en la Playa,
arreglo de caminos rurales,
así como inversiones en edifi-
cios públicos para mejorar la
eficiencia energética.

En este punto, los conceja-
les del PP se abstuvieron y no
votaron en contra del Presu-
puesto. Una actitud que, se-
gún el PP, “es opuesta a la que
siempre tuvo el PSOE, excep-
to el año de la pandemia, que
votaba en contra de los presu-

Pleno en el que se aprobó el presupuesto.

Luz verde a un presupuesto
de 18 millones de euros
CLAVES___Contempla la creación de la Brigada de Mantenimiento Rural y la
implementación de la Sede Electrónica en el Ayuntamiento

CENTRO DE SALUD Junta de Andalucía

Adjudican la redacción
del proyecto del centro 
VEJER | El Partido Popular de
Vejer, y más concretamente
su presidente local, Pepe Or-
tiz, anunciaba en sus redes
sociales “una gran noticia”
para localidad como es el he-
cho de que la Junta de Anda-
lucía haya procedido a la ad-
judicación de la redacción del
proyecto básico y de ejecu-
ción y dirección de las obras
del que será el nuevo centro
de salud del municipio.

Ortiz señala que “el portal
de contratación pública del
Servicio Andaluz de Salud ha
publicado el anuncio de adju-
dicación de la redacción del
proyecto básico y de ejecu-
ción y dirección de obra del
nuevo Centro de Salud de Ve-
jer”.

Al respecto, “el importe to-
tal de la adjudicación es de
389.284,55 euros a la empresa

Idom Consulting  Enginee-
ring Architec.SAU, que cuen-
ta con un plazo de 104 días
para redactar el proyecto, tras
lo cual la Junta de Andalucía
podrá licitar las obras”.

Ortiz quiere agradecer “a la
delegada del Gobierno de la
Junta en Cádiz, Mercedes Co-
lombo, a la Delegada Territo-
rial de Salud, Eva Pajares y a
la Consejera de Salud, Catali-
na García, por su trabajo y
compromiso con este proyec-
to”.Además, explica que des-
de el PP  “hemos trabajado,
trabajamos y seguimos traba-
jando para hacer realidad el
nuevo Centro de Salud de Ve-
jer que cuenta con un presu-
puesto de cuatro millones de
euros, con aumento de con-
sultas médicas, enfermerías y
de servicios a favor de la sani-
dad pública de Vejer”

Ordenanza Reguladora de la
Medidas de Aguas, ambas
aprobadas por unanimidad.

Con respecto a las mocio-
nes presentadas por los gru-
pos, tanto la relativa a la ca-
rretera de El Palmar como la
del Parque de Bomberos del
PSOE y la creación del cam-
pus de verano del PP, se apro-
baron por unanimidad.

Por urgencia entró la modi-
ficación de la Relación de
Puestos de Trabajo, la RPT,
que salió por unanimidad, y

que supone un paso histórico
para los trabajadores munici-
pales, que “llevaban 5 años
esperándola”.

El pleno estuvo de nuevo
marcado por la polémica y la
confrontación entre los ediles
del PSOE y del PP. Los porta-
voces de ambas fuerzas políti-
cas, Javier González y Pepe
Ortiz, endurecieron sus dis-
cursos de tal manera que la
discusión y el enfrentamiento
se trasladó luego a las redes
sociales.

PRESUPUESTO Nuevas Generaciones del PP

CÁDIZ | El presidente local de
Nuevas Generaciones, Daniel
Miralles y la Secretaria Gene-
ral de NNGG Vejer, Inma Vie-
ra, tras la aprobación en ple-
no de los nuevos Presupues-
tos Municipales, critican que
no figura ninguna iniciativa
ni proyecto juvenil novedoso
y relevante. 

“Los jóvenes de Vejer nece-
sitamos oportunidades, nece-
sitan un gobierno local amigo
que piense en nosotros, y que
se preocupe de su presente y
futuro, y estos presupuestos
que han presentado para el

año 2024, son bastante defi-
cientes”, comenta Daniel Mi-
ralles. 

“No hay partidas en los pre-
supuestos destinados a las vi-
viendas, cero euros, cuando
hace un año prometían más
de 200 viviendas. Tampoco
hay dotaciones para ningún
proyecto de ocio, ni cultural,
ni educativo, y mucho menos
laboral, destinados para los
jóvenes” afirma Inmaculada
Viera para añadir que  “espe-
remos rectifiquen, y nos escu-
chen, puesto que sin la voz jo-
ven ningún gobierno puede ir
bien encaminado. Estamos
seguros de que tenemos gran-
des emprendedores, trabaja-
dores, estudiantes, pero que
no pueden desarrollarse en
nuestro pueblo por la gran
falta de un equipo de gobier-
no que se preocupe por
ellos”.

“Un presupuesto sin
iniciativas para los
jóvenes vejeriegos”
Miralles y Viera critican
la ausencia de partidas
destinadas a la
vivienda, al ocio y a la
cultura

INICIATIVA Ortiz propone un plan de apoyo de 50.000 € para los agricultores y ganaderos

El PP propone una ayuda para el campo
CÁDIZ | En el Día de San Isidro
Labrador, Pepe Ortiz, porta-
voz municipal del Partido Po-
pular de Vejer, ha anunciado
una propuesta de apoyo eco-
nómico para los agricultores
y ganaderos de la localidad.
Ortiz felicitó a estos trabaja-
dores por su patrón y destacó
su necesaria y extraordinaria
labor, subrayando la impor-
tancia del campo de Vejer no
solo como pasado y presente,
sino también como futuro.

Reconociendo el difícil mo-

mento que atraviesan los
agricultores y ganaderos a ni-
vel general, Ortiz ha propues-
to una enmienda a los presu-
puestos municipales para
destinar 50.000 euros a un

Plan Municipal de Ayudas.
Este plan está diseñado para
ayudar a estos sectores a
afrontar los costos de produc-
ción, como alimentos, pien-
sos y transporte.

“Si el actual gobierno so-
cialista de nuestro pueblo
puede destinar sin problemas
50.000 € para volver a la Man-
comunidad de Municipios,
estamos convencidos de que
no habrá inconveniente en
hacer lo mismo con nuestra
gente del campo, que real-

mente lo necesitan”, afirmó
Ortiz.

Las ayudas se concederán
tras la apertura del plazo de
solicitudes y se destinarán a
cubrir gastos de producción y
otros conceptos necesarios
para el trabajo diario de los
agricultores y ganaderos. Or-
tiz ha expresado su esperanza
de contar con el apoyo unáni-
me en el pleno municipal pa-
ra que esta propuesta sea
aprobada y se pueda imple-
mentar de inmediato.

Para Ortiz si “hay
dinero para volver a la
Mancomunidad, lo
habrá para ayudar a
nuestro campo”

puestos”.
Por otro lado, la Corpora-

ción Municipal daba la bien-
venida a Christian Cuadrado
Soto, quien tomaba posesión
como nuevo concejal. Soto
asumirá las delegaciones de
Economía y Hacienda y será
adjunto de Playas, Núcleos
Rurales, Protección Animal y
Política.

Desde Alcaldía se llevaban
también dos aprobaciones: el
Plan Municipal de Control de
Colonias Felinas, así como la



F.J. Gavira
VEJER

El buen clima acompañó durante
todo el festejo organizado por la
Asociación de Vecinos Santo To-
más de Aquino de Los Naveros,

del 3 al 5 de mayo, con motivo de la ce-
lebración de la Fiesta de la Cruz de Ma-
yo. La asistencia de público fue conti-
nuada desde el primer hasta el último
evento: desde las actividades deporti-
vas que comenzaron el viernes, pasan-
do por las actividades ecuestres del do-
mingo, se consiguió hacer las delicias
de los vecinos y visitantes.

En el primer día de fiesta tomó prota-

tas actividades preparadas en coordi-
nación con la Asociación Caballista Ve-
jeriega Amigos del Caballo.

Desde la Asociación de Vecinos se
quiere agradecer la colaboración del
Ayuntamiento de Vejer, imprescindible
en esta celebración, así como a la Dipu-
tación Provincial y a todas las entida-
des y colectivos hacen posible estas
fiestas, especialmente a los vecinos y
vecinas de Naveros que no dudan en
colaborar en todo lo necesario, y cómo
no, a las peñas caballistas de la zona,
sin las cuales, sería imposible el am-
biente especial de nuestra fiesta.

V Running Garbanzos de Naveros
Carlos Sánchez Quevedo del Carmona
Páez y Fátima Barea Torreño, de Pater-
na de la Rivera se hicieron con los gar-
banzos y teleras de pan de Naveros. 

El isleño,  paró el crono en 26 minu-
tos 53 segundos para subirse a lo más
alto del cajón en el V Running Garban-
zos de Naveros, lugar que ya ocupara
allá por 2018 cuando ganó su primer
Running Garbanzo, en el podium le
acompañó Luis Muñoz Gomar, del
C.D.A. Running Vejer y Francisco Mací-
as Rodríguez, del Incluye, en el segun-
do y tercer cajón respectivamente.

En Féminas, la vecina de la localidad
jandeña de Paterna de Rivera, Fátima
Barea Torreño, se impuso en los 7,5 kms
de este mini-trail, por segundo año
consecutivo, realizando el trazado en
un tiempo de 37 minutos 54 segundos.

No faltaron los concursos de patios,
de carrozas, repostería, tortillas y ensa-
ladillas, donde los asistentes pudieron
terminar degustando los productos
competidores. 

Mención aparte merece la V Edición
del Running Garbanzos de Naveros,
que se consolida como prueba del ca-
lendario atlético provincial, una prue-
ba familiar, humilde, pero bien plante-
ada (nota aparte).

El domingo fue el protagonismo ab-
soluto para el mundo del caballo, que
aportó un enorme colorido a la fiesta
multitud de jinetes que tuvieron la
oportunidad de participar en las distin-

gonismo el XXXI Maratón Panadería
Santo Tomás, cuyos vencedores fueron
Navépoles FS que se impuso en una
emotiva final al Naveros FS. En la cate-
goría benjamín la Peña Cadista se im-
puso al Naveros FS y en la categoría ve-
teranos los Poyatos FS se enfrentaron a
un grupo de amigos de la zona para ter-
minar en tablas.

El reconocimiento de Mujer Mejor
Ataviada a la Andaluza, recayó este
año en Mónica Márquez Castilla, en el
acto central de la noche del sábado,
donde también se contó con el magnífi-
co pregón de la barbateña y navereña
por amor Lorena Rubio Sánchez.

No faltaron
los concursos
de patios, de
carrozas,
repostería,
tortillas y
ensaladillas
donde los
asistentes
pudieron
terminar
degustando
los productos
competidores

‘‘
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PROGRAMA__ Una vez más la pedanía vejeriega ha lucido con humildad y esfuerzo una fiesta completa con
concursos, deporte, caballos, música y buen ambiente RUNNING GARBANZOS___ La quinta edición se consolida
como prueba en el calendario atlético provincial, una prueba familiar que cada año cuenta con más asistentes

Gran participación vecinal en
la Cruz de Mayo de Naveros

FIESTAS La pedanía vejeriega celebró su tradicional festividad con un amplio programa de actividades al que acompañó el buen tiempo
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nuel, responsable de Deportime.com
por su magnífica profesionalidad, así
como a todas las personas que han he-
cho posible la prueba”. Igualmente, y
“desde la más absoluta humildad se
promete mejorar los errores que pudie-
ran haber surgido, con el compromiso
de mejorar con todas aquellas propues-
tas que se hace por parte de los prota-
gonistas”. 

Desde la Asociación de Vecinos San-
to Tomás de Aquino de los Naveros,
que preside Victoria Altamirano, orga-
nizadores de la prueba, prometen se-
guir aportando cariño a esta prueba
que parece consolidarse. ■

Tras ella, Patricia Quiñones Ruiz, y
completando el podio, la conileña del
Trail Running Conil, Paqui Núñez Mu-
ñoz.

El buen ambiente primó en el núcleo
rural vejeriego, desde primera hora
medio centenar de voluntarios y volun-
tarias de todas las edades se esforzaron
para que Naveros luciera de su mejor
manera para recibir a los atletas y a sus
familias. 

Esta prueba coincide con la fiesta de
la Cruz de Mayo y esto hace posible que
se ofrecieran actividades añadidas a la
propia carrera, como fueron los con-
cursos de tortillas, ensaladilla y pos-
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tres caseros, así como una degustación
gratuita de arroz con carne para todos
los atletas.

El recorrido se marca por cierto gra-
do de explosividad, sobre todo en su
tramo final, y siempre cubierto por la
implicación de voluntarios y volunta-
rias que animaban y atienden a los
atletas en todo momento. Al evento no
faltó, Manuel Melero “El Pope”,  disfra-
zado de Garbanzo, aportando colorido
y diversión a la competición. Como
siempre, desde la asociación dicen,
que ha de reconocerse el comporta-
miento impecable de los atletas.

Desde la organización se agradeció

encarecidamente la colaboración pres-
tada tanto “por los productores de gar-
banzos que donaron los premios, más
de 100 kg de garbanzos, a la Panadería
Santo Tomás, que donó unos 40 kg de
pan de leña en forma de teleras  para re-
partir entre las distintas categorías, al
Ayuntamiento de Vejer, colaborador en
todo momento y presente en el evento,
tanto el alcalde, Antonio González, co-
mo el concejal para Núcleos Rurales,
Manuel Jesús Melero Callado, y al con-
cejal de deportes, José Ligero, a la Dipu-
tación de Cádiz, a los Vereitas, club de
atletismo Vejeriego, el grupo de queda-
da de runners de Los Miércoles, a Ma-

Imágenes de la
Festividad de la
Cruz de Mayo de
Los Naveros y del V
Running Garbanzos
de Naveros,
celebrados del 3 al
5 de mayo con gran
éxito de
participación.
FOTOS: 
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Carlos
Sánchez
Quevedo del
Carmona Páez
y Fátima
Barea
Torreño, de
Paterna de la
Rivera se
hicieron con
los garbanzos
y teleras de
pan de
Naveros.
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Deportes24.05.2024
Amistoso femenino entre
el Vejer y el CD Chiclana

FÚTBOL La Delegación de Deportes entregó un detalle a cada uno de los equipos

Componentes del Vejer Balompié C.F. Femenino, a la izquierda; y el Club Deportivo , Juventud Chiclana Femenino, a la derecha.

I.B. | El Campo Municipal El
Mocito ha sido escenario de
del encuentro amistoso en-
tre el Vejer Balompié C.F. Fe-
menino y el C.D Juventud
Chiclana Femenino. Ambos
equipos regalaron una tarde

entretenida de fútbol a los
aficionados que acudieron a
presenciarlo.

Con este encuentro se ha
dado un paso más en este
proyecto deportivo del Vejer
Balompié, que está comen-

zando a cosechar los frutos
del arduo trabajo realizado
desde todos sus ámbitos. 

Desde el Ayuntamiento de
Vejer, se ha mostrado todo
su apoyo, como se evidenció
con la asistencia del delega-

UN PASO MÁS__ El proyecto deportivo del club vejeriego comienza a dar frutos
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do municipal de Deportes,
José Ligero, quien junto con
el presidente del Vejer Ba-
lompié, entregó un detalle a
cada uno de los equipos par-
ticipantes en el encuentro
amistoso.

DEPORTES Gran ambiente y emoción en el Complejo Deportivo ‘Ciudad de Vejer’

Campeonato de Andalucía de
Balonmano Alevín Masculino
I.B. | El Complejo ‘Ciudad de
Vejer’ fue escenario de un
gran ambiente y muchas
emociones con la celebra-
ción del Campeonato de An-
dalucía de Balonmano en ca-
tegoría alevín masculino.

El presidente de la Federa-

ción Gaditana de Balonma-
no, Jorge Fernández de Nava-
rrete, junto con el concejal de
deportes, José Ligero, estu-
vieron presentes para disfru-
tar de los partidos y del juego
de las futuras promesas del
balonmano. Miembros de los equipos de Balonmano Alevín Masculino.

Notas al
margen

N.P. | El próximo sábado 15 de
junio, tendrá lugar la séptima
edición del cross nocturno
‘The Runner’s Night’, con una
prueba de senderismo y la ca-
rrera con un recorrido de 16,5
km. 

Una nueva edición en la
que las personas interesadas
ya pueden inscribirse y dis-
frutar del deporte en un reco-
rrido para gozar con un marco
envidiable. 

PISCINA MUNICIPAL 
Campeonato de Tiro
Subacuático
■ La Piscina Municipal aco-
gerá el próximo día 15 de ju-
nio por la mañana, la segun-
da edición del Campeonato
de Andalucía de Tiro Sub-
acuático en piscina; una no-
vedosa actividad iniciativa
del Club Deportivo de Pesca
Submarina Julyjesub . 

“Desde la Delegación de
deportes se trabaja para dar
visibilidad y apoyo a disci-
plinas deportivas menos co-
nocidas pero seguro que nos
sorprenderá y disfrutaremos
de este campeonato que ade-
más es puntuable para el
Campeonato de España”, ha
señalado el concejal José Li-
gero.

SÁBADO 15 DE JUNIO
Cross nocturno ‘The
Runner´s  Night’

El Vejer
Balompie
debe ganar
en casa este
domingo
N.P. | Este fin de semana se cie-
rra la competición liguera en
la Segunda Andaluza Sénior,
categoría en la que el Vejer
Balompié es actualmente sex-
to clasificado con 43 puntos,
tras perder la quinta plaza en
la última jornada disputada,
donde cayó derrotado por tres
goles a cero en su visita al
Atlético Sanluqueño ‘B’.  El fi-
lial verdiblanco le aventaja en
un punto y tiene el ‘goalave-
rage’ particular ganado tras
vencer por tres goles a cero al
conjunto jandeño de Sergio
Salado en la vigesimonovena
jornada.

El Vejer Balompié debe ga-
nar en casa al ya descendido
Juventud Sanluqueña y espe-
rar el resultado del encuentro
que jugará a domicilio el Atlé-
tico Sanluqueño ‘B’ ante el
CD. Jédula. 

El equipo vejeriego ha fija-
do su partido para las 18,00
horas en el Campo ‘El Mocito’
ante un equipo ya descendi-
do que es antepenúltimo en la
tabla con 26 puntos.

La Liga la ha ganado la AD.
Taraguilla, que suma 65 pun-
tos, a cinco del Barbate CF que
es segundo a un solo punto
del Chipiona CF. Cierra, como
cuarto clasificado, el grupo de
ascendidos a Primera Andalu-
za, la Balompédica Linense
‘B’, que tiene 56 puntos.

FÚTBOL
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Quedada de Mitsubishi
Lancer Evolution
■ Vejer acogió el pasado sábado 18 de mayo una representación
de coches de rally de la marca Mitsubishi Lancer Evolution.

La actividad, organizada por Jesús Pinto, en colaboración con el
Club Evo, ha ofrecido a los asistentes la oportunidad de disfrutar
de estos vehículos en el emblemático entorno de La Corredera. 

El teniente alcalde, José Ligero, ha acompañado a los
participantes y ha conversado sobre esta afición que se extiende
por toda España. “Agradecemos a nuestro vecino Jesús Pinto la
organización de esta actividad, con la que hemos colaborado y
apoyado para que se pueda llevar a cabo”, ha manifestado.

Antonio Morillo
se proclama
Campeón de
España
■ El vejeriego Antonio Morillo
se proclamó campeón de
España en el Campeonato de
Larga Distancia de Surf en la
modalidad de ‘SUP Race’
celebrado en Melilla. NSP EUROPE

El Club Ciclista La Janda,
presente en los 101 kilómetros
de la Legión de Ronda
■ Miembros del Club Ciclista La Janda Vejer ha participado en
la dura prueba de los 101 kilómetros de La Legión de Ronda,
celebrada recientemente. 

Tras finalizar la carrera, los deportista vejeriegos posaron
con la bandera de Vejer y con la camiseta que han diseñado
como muestra de apoyo a uno de sus deportistas, Beni, que
sufre la enfermedad de Parkinson. 

■ La ruta ‘Pepe Conesa’ ha
llegado a su quinta edición,
organizada por la asociación de
Veteranos del Vejer Balompié.
La actividad, que transcurre por
Las Quebrada, se enmarca dentro
del programa que anualmente
realiza esta asociación que
además de jugar al fútbol,
comparten otras iniciativas que
buscan la convivencia y la unión
entre deportistas y sus familias. 
La ruta fue bautizada por la
asociación en homenaje a uno de
los socios más veteranos e
ilustres de esta asociación. 

Celebrada la 
V Ruta ‘Pepe
Conesa’

XI Maratón de Fútbol Sala
‘Venta Blas’ en Cantarranas
■ El Complejo Deportivo ‘Ciudad de Vejer’ ha acogido la
presentación de la XI edición del maratón de fútbol sala ‘Venta
Blas’ en Cantarranas, con la presencia de Luis, uno de los
organizadores del maratón, acompañado por el técnico de
deportes y el concejal de deportes, José Ligero. 

Este evento deportivo tendrá lugar los días 13, 14, 15 y 16 de
junio, donde se espera que se tenga la misma acogida en cuanto a
participación que en ediciones anteriores, que llegó a congregar
más de 60 equipos en sus distintas categorías. 

Desde la Delegación de Deportes se están coordinando las
necesidades que tiene la organización para que se desarrolle esta
nueva edición con normalidad.

HORIZONTALES.- 1: Acción de alcahuetear.- 2: Metas, pro-
pósitos.- 3: Capital europea. Polítoco español contempo-
ráneo.- 4: Ciudad de Zamora. Campanillas.- 5: Costumbre.
Pintor nacido en Creta que vivió y falleció en España en
1579.- 6: Al revés, nota musical. Forúnculo. Contempla.- 7:
Lacrase. Obsequien.- 8: Al revés, llevar una embarcación
a remolque. Ninguno.- 9: Salmos. Frecuencia de radio.-
10: Unidad de fuerza (Pl). Mamífero carnívoro plantígra-
do.- 11: Hablasen en público para persuadir a los oyentes.
Trozo de tela cortado al sesgo respecto al hilo, que se
aplica a los bordes de algunas prendas. 

VERTICALES.- 1: Llena de vanidad infundada y ridícula.
Retrocedo.- 2: Envoltura rocosa que constituye la corteza
exterior sólida del globo terrestre.- 3: Cierto mes. Gran
extensión de tierra llana en que solo se crían plantas sil-
vestres.- 4: Elemento compositivo que significa una mil-
millonésima parte. Orificio o abertura anterior de la larin-
ge.- 5: Onda de gran amplitud que se forma en la superfi-
cie de las aguas. Dore un alimento.- 6: Rotura sutil que se
hace en cualquier cosa (Pl). Gatillo de las armas de
fuego.- 7: Marchaos. Ponzoñas.- 8: Ópera de Verdi.
Periódico deportivo español.- 9: Fetiche, tótem.
Programa de la familia de los sistemas operativos Unix.
Percibí.- 10: Al revés, mezo al niño en la cuna.
Contemplábase.- 11: Sujetamos.

HORIZONTALES.- 1: Lenocinio.- 2:
Finalidades.- 3: Atenas. Bono.- 4:
Toro.Úvulas.- 5: Uso. Greco.- 6: aF. Grano. Ve.-
7: Sellase. Den.- 8: raoT. Nadie.- 9: Cánticos.
AM.- 10: Dinas. Oso.- 11: Orasen. Bies. 

VERTICALES.- 1: Fatuas. Cío.- 2: Litosfera.- 3:
Enero. Landa.- 4: Nano. Glotis.- 5: Ola.
Gratine.- 6: Cisuras. Can.- 7: Id. Venenos.- 8:
Nabuco. As.- 9: Ídolo. DD. Oí.- 10: oenA.
Veíase.- 11: Sostenemos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

8

3
2

1 8

7 9

9

1 8

6

4
7 6
1

6 1
5
4 5
9
8 3

2

1 8

4

851

724

963

296

318

547

185

432

679

985

241

138

457

629

394

576

812

361

857

745

692

183

276

918

534

763429



Síguenos en          Viva Barbate           @VivaBarbate

vivavejer.es
Nº29 | Viernes, 24 de mayo de 2024

Síguenos en          Viva Vejer                 @VivaVejer


